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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Pide ERP proceso aseado en el OFS 
Con la elección del próximo auditor general, el Congreso del Estado tienen la oportunidad 
de ciudadanizar el Órgano de Fiscalización Superior del Estado (Orfise) para que no sea 
utilizado como ―garrote político‖, sentenció el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. 
(El Sol de Puebla) 

 

 

 

Búsqueda nacional de 14 artesanos poblanos perdidos  
La Procuraduría General de la República (PGR) y la del estado de Tamaulipas giraron 

oficios de colaboración a los gobiernos de los 32 estados y del Distrito Federal para que 
coadyuven en la localización de los 14 artesanos originarios de Puebla, de los cuales se 

desconoce su paradero desde agosto pasado.  (El Heraldo) 
   

 

 

Inversión para la infancia, prioridad 
Se inauguró el Congreso Mundial ―La Educación de la Primera Infancia: Los Tres Primeros 
Años de Vida del Niño‖, con presencia de la OEA, Unicef, el DIF nacional y estatal y el 

gobernador Moreno Valle. (Síntesis) 
  
 

 

El equipo de futbol La Franja se va de Puebla 
La Franja se va de Puebla. Todo parece indicar que al finalizar el presente torneo los 
Camoteros dejarán el estadio Cuauhtémoc para irse a jugar a otro estado del país. 
(Intolerancia) 

  

 

 

Otro anateresista cae en desgracia política 
El principal operador político-electoral de Ana Teresa Aranda, Carlos Cobos Marín, fue 

destituido de la delegación de Caminos y Puentes Federales (Capufe) por haber incurrido 

en supuestos actos de corrupción que ya son investigados por la Secretaría de la Función 
Pública desde hace unos meses. Cobos ha sido el personaje más cercano a ―La Doña‖ e, 
incluso, fue su coordinador de campaña en la contienda interna del PAN a la gubernatura. 
(Cambio) 

  
 

 

Caída PIB estatal se prolongará al 2014 

La falta de una estrategia económica local que impulse el mercado interno y los riesgos 
del escenario financiero global generarán al cierre del 2011, una caída de 3.7 por ciento 
en el Producto Interno Bruto (PIB) de Puebla, lo que marcará una tendencia de 
crecimiento menor que se prolongará hasta el año 2014, advirtió la consultora Aregional. 
(Milenio) 

  
 

 

Exige Rivera que en el OFS haya un auditor ciudadano 
El Órgano de Fiscalización Superior del Congreso del estado de Puebla debe dejar de ser 

utilizado como ―garrote político‖ en contra de los ayuntamientos, exigió el presidente 

municipal de Puebla, Eduardo Rivera, quien aseguró no temer que éste sea utilizado en 
su contra en la próxima revisión de sus cuentas públicas. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Atender la infancia temprana es la mejor inversión pública: Margarita Zavala 
Margarita Zavala, presidenta del SNDIF inauguró el Congreso Mundial la Educación de la 
Primera Infancia: Los Tres Primeros Años de Vida. La presidenta del SNDIF, señaló que la 

educación no solo es responsabilidad de los papás sino también de los gobiernos. (La 
Opinión) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

En Puebla mucha deuda y poco avance en educación y salud: México Evalúa 
Aunque en los últimos 15 años la deuda pública de Puebla creció de 321 a 9 mil 104 
millones de pesos, la infraestructura carretera, de educación y la cobertura en salud no 

registraron avances significativos, destaca el reporte "Deuda y gasto estatal 1995-2010", 

elaborado por la organización México Evalúa. (e-consulta) 

http://impreso.milenio.com/
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Próximo auditor del OFS debe ser capaz y con solvencia moral: RMV  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, señaló que el nuevo titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) debe cumplir con el perfil de capacidad, preparación y 
solvencia moral. (Periódico digital) 

  
 

 

Dice Moreno Valle que no elegirá al nuevo titular del OFS  
El gobernador Rafael Moreno Valle, aseguró que no se involucrará en el proceso para la 
selección del nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), pues es respetuoso 
de la decisión del Congreso del Estado, porque por ley, no se mete en facultades que no 
le corresponden. (Contraparte) 

  
 

 

Acusan docentes irregularidades en telesecundarias  

Entre falta de recursos, malos manejos, favoritismos y profesores ―enamorados‖ de 
alumnas, la institución Otilio Montaño ―atiende‖ a 200 alumnos en Izúcar. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Diputados de Puebla no regularán Twitter y Facebook  
Los diputados locales, Enrique Doger y Edgar Salomón Escorza, desmintieron que estén 
preparando una iniciativa para regular los contenidos en las redes sociales, como declaró 
su compañero y líder de la bancada priísta, José Luis Márquez Martínez. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Asegura PGJDF obras irregulares 
La Procuraduría capitalina aseguró dos obras en Jardines del Pedregal presuntamente 

irregulares y construidas gracias al amparo milusos. (Reforma) 
  
 

 
Sepultan diputados reelección legislativa 
Los diputados de PRI, PVEM y Nueva Alianza cerraron la posibilidad de que la reelección 
de legisladores se incluyera en la reforma política; a cambio, aprobaron disminuir de 200 
mil a 108 mil el mínimo de firmas necesarias para presentar una iniciativa ciudadana. (El 

Universal) 
 

 

 

 

Libra Pemex reacomodos en Repsol 

Petróleos Mexicanos logró sortear el reacomodo en el Consejo de Administración de 
Repsol, al conservar su representación en la petrolera española y mantener vigentes los 
acuerdos con Sacyr Vallehermoso. (Milenio)  

  
 

 

Sí hay agentes de la DEA, pero los controlamos: SRE 
El gobierno de México conoce la presencia de agentes de la DEA en territorio nacional. 
Este no es un tema nuevo, ha venido ocurriendo desde hace mucho tiempo. Estas 

personas participan en varios esquemas de cooperación y su número y ubicación es un 
tema reservado por causas de seguridad, señaló ayer la secretaria de Relaciones 
Exteriores (SRE), Patricia Espinosa Cantellano. (La Jornada) 

  
 

 
 

Aprueban senadores en comisiones el gasolinazo 
Con el énfasis de los senadores del PRI de que los cambios al impuesto especial sobre 
producción y servicios (IEPS) a las gasolinas de ninguna manera representan un 
gasolinazo, se aprobó por mayoría la minuta del dictamen a la Ley de Coordinación Fiscal. 

(El Economista Digital) 
 
 

8 

 

 

Telmex golpeada por la competencia: caen ganancias 3.8% 
Telmex, reportó una caída del 3.8 % en sus ganancias del tercer trimestre del 2011, en 
medio de un descenso del número de líneas en operación y menores ingresos por 
servicios de voz. (El Financiero Digital) 

  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Sepultan reelección consecutiva de legisladores y la consulta popular simultánea 
a comicios 
La mayoría en la Cámara de Diputados, conformada por el PRI, PVEM y Nueva Alianza, 
rechazó en el pleno con 237 votos, la reelección consecutiva de legisladores, que fue 

apoyada por 171 votos de panistas y perredistas, así como  las reservas para modificar la 
consulta popular, planteadas éstas últimas por la trilogía PAN-PRD-PT.  (Crónica) 

  
 

 

Recortan reforma política; sepultan reelección legislativa 
La alianza PRI-PVEM-Nueva Alianza en la Cámara de Diputados sepultó ayer la reelección 
consecutiva de diputados, senadores y alcaldes, así como la iniciativa ciudadana, 
truncando así lo que se proyectó como una ambiciosa reforma política. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 ERP arrancará programa “colonias 100% iluminadas” 
El ayuntamiento de Puebla arrancará hoy por la noche el programa ―Colonia 100% Iluminada‖, el objetivo es 
mantener con luz las colonias como parte también de la estrategia de seguridad pública, anunció el alcalde 

Eduardo Rivera Pérez, tras indicar que para este trienio la meta es integrar los 15 mil puntos luz que están en 
colonias irregulares, pero que necesitan este servicio. Asimismo, explicó que bajo la premisa de que ―la autoridad  
no se quedará con los brazos cruzados‖ por lo que hará lo legalmente posible para  garantizar que todas las 
luminarias del municipio funcionen. (Irene Díaz Sánchez) 

http://periodicosintesis.com.mx/noticias/116615/ERP-arrancara-programa-colonias-100 

 

 
 

CAMBIO 

 Lalo también quiere un “auditor ciudadano” 
Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, se pronunció a favor de que el próximo titular del órgano de 
Fiscalización Superior del Estado (OFS), cumpla con un perfil ciudadano así como sucedió con el contralor 
municipal, Santiago Martínez Sánchez. Rivera Pérez aseguró que sería positivo contar con el respaldo de todos los 
grupos parlamentarios, además dijo que es importante que la ciudadanía participe en los procesos y ejercicios de 
gobierno: ―Es positivo que los diputados pudieran recibir alguna propuesta de la sociedad, sería muy bueno todo 

aquel procedimiento donde se involucre la participación de la sociedad, como en el gobierno municipal es algo 
permanente, insisto que permanente, considero es conveniente porque tenemos que dar posibilidades a que la 
sociedad participe en decisiones tan importantes como estas‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-lalo-tambi-n-quiere-un-auditor-
ciudadano.htm  
 

 

CAMBIO 

 Rivera y sus funcionarios están denunciados penalmente 
Israel Pacheco Velásquez, secretario general del Sindicato Único del Ayuntamiento de Puebla, informó que 
Eduardo Rivera Pérez y funcionarios de su administración están demandados penal y administrativamente; 
además tienen una queja ante la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), pues aseguró que en el 
conflicto del vivero Colón existió una violación a las garantías individuales de trabajadores sindicalizados. Esta 
última denuncia está respaldada por 172 agremiados. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-rivera-y-sus-funcionarios-est-n-

denunciados-penalmente.htm  
 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-lalo-tambi-n-quiere-un-auditor-ciudadano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-lalo-tambi-n-quiere-un-auditor-ciudadano.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-rivera-y-sus-funcionarios-est-n-denunciados-penalmente.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-rivera-y-sus-funcionarios-est-n-denunciados-penalmente.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entrega el edil poblano nuevas aulas de medios a escuelas 
Con una inversión de 645 mil pesos, la Comuna de Puebla puso en operación tres nuevas aulas de medios en 
diferentes instituciones públicas de la capital del estado. Esta acción beneficiará directamente a 776 alumnos que 
además de los equipos de cómputo gozarán de conexión a internet en el plantel los próximos tres años. En los 
ocho meses de la actual administración, la Comuna ha entregado siete aulas de medios a igual número de 
escuelas públicas en beneficio de más de 3 mil 434 estudiantes. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/mun205.php  

 

 

 
MILENIO  

 El nuevo titular debe elegirse de una propuesta ciudadana: Rivera 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se pronunció porque el próximo auditor general en el Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) provenga de una propuesta ciudadana. Indicó que el sucesor de Víctor Manuel 
Hernández Quintana tendría mayor credibilidad y respaldo tanto de la sociedad como de todos los grupos 
parlamentarios, si cumple con dicho requisito. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9051062  

 

 
 

OPINION 

 A favor Rivera Pérez que titular del OFS sea ciudadano 
El nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) debe de salir de las filas ciudadanas para garantizar 
que las cuentas públicas no se utilicen como garrote político, así lo aseguró el presidente municipal Eduardo 

Rivera Pérez. El edil poblano se sumó a las propuestas de los sectores empresariales como el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) y el Consejo de Organismos Empresariales (COE) de que el sustituto de Víctor 
Manuel Hernández Quintana ya no sea designado de un grupo de especialistas, sino que los diputados abran las 
puertas organizaciones sociales y ciudadanas. (Angélica Patiño) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51223  
 

OPINION 

 Entrega Eduardo Rivera 3 aulas de medios al oriente de la ciudadaulas (sic) 
Con una inversión de 645 mil pesos, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, entregó 3 aulas de medios a 

bachilleratos públicos de la zona oriente de la ciudad. Durante su discurso, el edil poblano, destacó que Puebla es 
el primer municipio a nivel nacional que está colocando aulas de medios en preescolares, lo cual convierte al 

municipio como referente nacional e internacional en materia de infraestructura educativa. Señaló que entre los 
beneficios de contar con un aula de medios es que se cuenta con acceso a internet, el cual servirá para que los 
alumnos de preescolares, primaras, secundarias y bachilleratos puedan modernizar su sistema de estudio.  
(Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51224  

 
OPINION 

 Posible falsificación de firmas en el dictamen de Entrega-Recepción del ayuntamiento  
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez advirtió que se procederá en contra de quien resulte responsable 
por la presunta falsificación de firmas en el documento Entrega-Recepción del ayuntamiento de Puebla. Luego de 
que se diera a conocer la copia de documentos donde presuntamente el particular del regidor Pedro Gutiérrez 
Varela, Fernando Zulbarán fue el responsable de la falsificación de firmas del proceso de Entrega-Recepción del 
ayuntamiento de Puebla en los anexos 1 y 2 y que derivó en una serie de confrontaciones entre la actual 
administración y ex funcionarios municipales. (Angélica Patiño)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51225  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/mun205.php
http://impreso.milenio.com/node/9051062
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51223
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51224
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51225
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E-CONSULTA 

 Inaugura Eduardo Rivera tres aulas de medios en bachilleratos capitalinos 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez encabezó la inauguración de tres aulas de medios en diferentes 

instituciones de educación media superior de la capital, en las que se invirtieron más de 645 mil pesos de manera 
global, con la dotación de computadoras, scanner, impresoras y conexión a internet por tres años, en beneficio de 
más de 776 alumnos. En gira de trabajo, el alcalde poblano visitó el Bachillerato Vicente Lombardo Toledano, 
ubicado en la unidad habitacional Amalucan; el Bachillerato Rafael Ramírez, de la unidad habitacional La Ciénega 
y el Bachillerato Juan Crisóstomo Bonilla, de la colonia Xonaca, donde entregó estos espacios de educación 
tecnológica que permitirán fortalecer las habilidades digitales de los estudiantes y ampliar sus oportunidades de 

desarrollo. (Redacción)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20117:inaugura-eduardo-rivera-tres-
aulas-de-medios-en-bachilleratos-capitalinos&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rivera se pronuncia por elegir a un ciudadano como auditor del OFS 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se pronunció a favor de la propuesta hecha por la 
iniciativa privada y agrupaciones civiles para que el próximo auditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior 
del Estado de Puebla (OFS) sea propuesto por los ciudadanos y no por la clase política. En entrevista, el munícipe 
enfatizó que sería positivo que el nuevo responsable de auditar las cuentas públicas de los presidentes 

municipales y el gobernador del estado cuente con el respaldo de los poblanos; pues daría certeza de total 
transparencia en la forma de operar del OFS. (Julio César Morales) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143257:rivera-se-pronuncia-
por-elegir-a-un-ciudadano-como-auditor-del-ofs&Itemid=534 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Rivera afirma acatará la ley; acusan a Pedro Gutiérrez de falsificación de firmas 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez declaró que ―no solapará‖ a trabajadores del ayuntamiento que 
actúen fuera de la ley.  Esto luego que trascendiera en un medio local que la Procuraduría General de la República 
dictaminó que sí hubo falsificación de firmas en el dictamen de Entrega Recepción de la ex alcadesa Blanca Alcalá. 
De acuerdo lo publicado, quien es señalado como el responsable de falsificar las firmas de los regidores 
integrantes de la Comisión de Entrega Recepción es  Fernando Zulbarán, asistente del presidente de dicha 
comisión, el regidor Pedro Gutiérrez Varela. (Redacción)   

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19018:rivera-afirma-
acatar%C3%A1-la-ley-acusan-a-pedro-guti%C3%A9rrez-de-falsificaci%C3%B3n-de-firmas&Itemid=125  
 

 
 

RETO DIARIO 

  Inaugura Eduardo Rivera 3 Aulas de Medios más en beneficio de 700 alumnos de bachillerato 
El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la inauguración de tres Aulas de Medios en diferentes 
instituciones de educación media superior de la capital, en las que se invirtieron más de 645 mil pesos de manera 
global, en la dotación de computadoras, scanner, impresoras y conexión a internet por tres años, en beneficio de 
más de 776 alumnos. En gira de trabajo, el Alcalde poblano visitó el Bachillerato ―Vicente Lombardo Toledano‖ 

ubicado en la unidad habitacional Amalucan, el Bachillerato ―Rafael Ramírez‖ de la unidad habitacional La Ciénega 
y el Bachillerato ―Juan Crisóstomo Bonilla‖ de la colonia Xonaca, donde entregó estos espacios de educación 
tecnológica que permitirán fortalecer las habilidades digitales de los estudiantes ya mpliar sus oportunidades de 
desarrollo. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-Eduardo-Rivera-3-Aulas-de-Medios-

mas-en-beneficio-de-700-alumnos-de-bachillerato&id=23578  

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20117:inaugura-eduardo-rivera-tres-aulas-de-medios-en-bachilleratos-capitalinos&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20117:inaugura-eduardo-rivera-tres-aulas-de-medios-en-bachilleratos-capitalinos&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19018:rivera-afirma-acatar%C3%A1-la-ley-acusan-a-pedro-guti%C3%A9rrez-de-falsificaci%C3%B3n-de-firmas&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19018:rivera-afirma-acatar%C3%A1-la-ley-acusan-a-pedro-guti%C3%A9rrez-de-falsificaci%C3%B3n-de-firmas&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-Eduardo-Rivera-3-Aulas-de-Medios-mas-en-beneficio-de-700-alumnos-de-bachillerato&id=23578
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Inaugura-Eduardo-Rivera-3-Aulas-de-Medios-mas-en-beneficio-de-700-alumnos-de-bachillerato&id=23578
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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CINCO RADIO 

 Ayuntamiento Atenderá Reportes de Alumbrado en 4 Días 

Tras comprometerse que a partir de octubre 6 de cada 10 luminarias descompuesta serán atendidas a mas tardar 
en cuatro días, el ayuntamiento de Puebla puso en marcha  el programa ―Colonia 100% iluminada‖, el cual tendrá 
el objetivo de atender de manera preventiva el alumbrado público de colonias del municipio. Durante el arranque 
de dicho programa en la colonia México 68, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez garantizó que contratar 
empresas privadas para que otorguen servicios públicos al municipio mejorará el trabajo del gobierno municipal, 
ante ello, el presidente se comprometió a exigirle a CITELUM –empresa encargada de brindar mantenimiento a 

luminarias de Puebla- realice dicho trabajo de manera eficiente. (Marco Fierro)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ayuntamiento-atendera-reportes-de-alumbrado-en-4-dias/  
 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Pacheco procederá otra vez vs Mónica Arroyo 

Israel Pacheco Velázquez, líder del Sindicato de los Trabajadores del Ayuntamiento de Puebla, aseguró que 
interpondrá una queja ante la administración municipal debido a las ausencias de la magistrada Mónica Arroyo en 
el Tribunal de Arbitraje del Municipio que preside. Desde que salió a la luz que la funcionaria municipal enfrenta 

un proceso administrativo en su contra ante la Contraloría Estatal por usurpación y duplicidad de funciones, no se 
ha presentado a laborar con regularidad a la sede del Tribunal de Arbitraje. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-pacheco-proceder-otra-vez-vs-m-nica-
arroyo.htm   
 

 

CAMBIO 

 Tras 2 meses, Citélum entrega su primer trabajo a la Comuna 
A más de dos meses de que el Ayuntamiento de Puebla signara un contrato millonario -de más de 150 millones de 
pesos- con la empresa francesa Citélum para el mantenimiento y corrección de luminarias, apenas ayer entregó 
su primera obra importante y eso porque contó con la ayuda del Departamento de Alumbrado Público del 
municipio. El gerente de explotaciones de Citélum, Ricardo González, reconoció los retrasos en los trabajos 

contratados que ha señalado el secretario de Medio Ambiente y Servicios Públicos, Alejandro Fabre Bandini, y 
también le echó la culpa a la anterior administración por el poco mantenimiento que dio a las luminarias. (Luz 
Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-tras-2-meses-cit-lum-entrega-su-
primer-trabajo-a-la-comuna.htm  
 

 

CAMBIO 

 Justifica Canaco permisos para ambulantes 
El presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco), Alfredo Arizmendi, justificó que el 
Ayuntamiento de Eduardo Rivera haya otorgado 70 permisos a vendedores ambulantes para trabajar en parques 
del primer cuadro de la ciudad, pues es una estrategia provisional para erradicar el comercio informal. ―Hay que 
entender que también los ambulantes tienen necesidad de trabajar y no es tan grave‖, dijo tras referir que los 

ambulantes podrían recibir permiso de salir a algunos espacios de la capital poblana para ofertar productos en 
temporadas especiales. (Osvaldo Macuil)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-om-puebla-justifica-canaco-permisos-para-
ambulantes.htm  
 

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/ayuntamiento-atendera-reportes-de-alumbrado-en-4-dias/
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-pacheco-proceder-otra-vez-vs-m-nica-arroyo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-pacheco-proceder-otra-vez-vs-m-nica-arroyo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-tras-2-meses-cit-lum-entrega-su-primer-trabajo-a-la-comuna.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-le-puebla-tras-2-meses-cit-lum-entrega-su-primer-trabajo-a-la-comuna.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-om-puebla-justifica-canaco-permisos-para-ambulantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/271011-om-puebla-justifica-canaco-permisos-para-ambulantes.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 27 de Octubre de 2011 
 

 

 

 7 

 
 

MILENIO  

 Juez niega amparo a Mónica Arroyo 
El Juzgado Séptimo de Distrito negó el amparo a Mónica Arroyo Soriano contra los actos reclamados en contra de 
la Secretaría de la Contraloría del gobierno del estado, correspondiente al juicio de amparo número 1559/2011 
promovido por la quejosa. Le negaron la suspensión de los actos reclamados en contra de la contraloría estatal al 

reclamar: ―todo los actuado en el expediente administrativo SC7CGDC.SECOTRADE/JUR/10S.10,2729,2011‖, 
consistentes en ―los autos, citatorios, acuerdos, instrucciones y resoluciones, verbales y escritas, emitidas dentro 
de cualquier expendiente administrativo; así como actos tendientes a investigar, analizar, determinar y resolver 
hechos, circunstancias o conductas de la quejosa, así como el oficio 388/2011, emitido por el delegado de la 

Secretaría de la Contraloría‖. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9051091  

 
MILENIO  

 Rezago en mantenimiento de 330 parques y jardines 

Los parques y jardines capitalinos presentan un serio rezago en materia de mantenimiento, lo que ha propiciado 
que tanto el deterioro como el vandalismo se hagan presentes. No importa qué tan cercanos o lejanos estén del 
Centro Histórico y zonas con gran concentración poblacional, el escenario de abandono se repite en mayor o 
menor grado a través de juegos oxidados, pasto seco, árboles muertos, tierra, grafiti, canchas destruidas e 
invasiones. La presidenta de la Comisión de Ecología y Medio Ambiente en el Cabildo, Verónica Mastretta Guzmán, 
señala lo anterior es producto de que existen alrededor de 330 áreas verdes en la Angelópolis que carecen de 
planes de manejo.  (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9051036  
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Extorsionan agentes viales a alumnos de la UPAEP 
Estudiantes de de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP) son víctimas de extorsiones y 
abusos de elementos de Tránsito municipal, que con el pretexto de realizar operativos de reordenamiento vial 
retiran placas sin justificación y piden su ―mordida‖. Tan sólo una semana, los agentes han retirado más de 200 
placas de automóviles que se han estacionado en calles aledañas a la universidad, sobre todo en la zona de la 11 
Poniente y 21 Sur. (Redacción)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84082  

  

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reforzarán medidas en el Rastro municipal para disminuir índices de clembuterol 
Introductores de carne del Rastro municipal aseguran que reforzarán las medidas sanitarias para evitar vender 
carne con índices de Clembuterol a los poblanos que acuden al espacio a compra. Luego de que un estudio de la 

Upaep que reveló que el 80 por ciento de este producto que se oferta en los mataderos está contaminado de 
sustancias químicas, los comerciantes informaron que  solicitarán a Regulación Sanitaria de la Secretaría de Salud 
para realizar muestreos  con el fin de garantizar carne sana. (Valeria Baldo Cruz) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reforzaran-medidas-en-el-
Rastro-municipal-para-disminuir-indices-de-clembuterol-&id=39784 
 
 
 

http://impreso.milenio.com/node/9051091
http://impreso.milenio.com/node/9051036
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84082
http://www.contraparteinformativa.com/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Eduardo Rivera, alcalde de Puebla, entrega 3 aulas más en Amalucan. 

 El Mto. y Arqueólogo Eduardo Merlo advierte que este año habrá más ofrendas por accidentados y 
asesinados. 

 En la México 68 el alcalde Eduardo Rivera Pérez puso en marcha el programa Colonia 100% iluminada. En 
donde los vecinos están pidiendo además seguridad  pues se registran algunos asaltos a jovencitas cuando 

van a  la escuela o al trabajo. 
 Se robaron a una menor de edad en el Colegio Century. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez declaró que ―no solapará‖ a trabajadores del ayuntamiento 

que actúen fuera de la ley, esto respecto a los papeles que se mostraron de la administración de Blanca 
Alcalá con firmas falsas.  

 El ayuntamiento de Puebla puso en marcha  el programa Colonia 100% iluminada, el cual tendrá el objetivo 
de atender de manera preventiva el alumbrado público de colonias del municipio.  

 El ayuntamiento y la fundación Únete entregan aulas de medios en la ciudad. 

 Con la elección del próximo auditor general, el Congreso del Estado tiene la oportunidad de ciudadanizar el 

Órgano de Fiscalización Superior del Estado para que no sea utilizado como "garrote político", sentenció el 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. 

 Aún no terminan los conflictos entre las autoridades del ayuntamiento de Puebla, pese a que el 
emplazamiento a huelga presentado por los trabajadores sindicalizados no procedió, la pugna por velar por 
los intereses de los sindicalizados continuará, afirmó el líder sindical Israel Pacheco Velázquez. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 De confirmarse la posible falsificación de documentos oficiales la permanencia de Pedro Gutiérrez en el 

cabildo  estaría en duda asi lo dijo el presidente Eduardo Rivera  
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se pronunció a favor de la propuesta hecha por la 

iniciativa privada y agrupaciones civiles para que el próximo auditor mayor del Órgano de Fiscalización 
Superior del Estado de Puebla  sea propuesto por los ciudadanos y no por la clase política. 

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Hasta 200 placas de vehículos estacionados en calles aledañas a la UPAEP llegan a retirar agentes  de 

transito municipal, cada semana; estudiantes de esta institución acusaron ser victimas de las famosas 

mordidas. 
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 Con una inversión de 645 mil pesos el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez entrego 10 aulas de 
medios a bachilleratos públicos de la zona Oriente de la ciudad.   

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 De manera coordinada el Ayuntamiento y Fundación ÚNETE, invirtieron más de 645 mil pesos de manera 
global, en la dotación de computadoras, scanner, impresoras y conexión a internet por tres años a estos 
planteles educativos. 

 El ayuntamiento de Puebla puso en marcha  el programa ―Colonia 100% iluminada‖, el cual tendrá el 
objetivo de atender de manera preventiva el alumbrado público de colonias del municipio. 4 asaltos en 
promedio al mes reporta el comercio establecido en el primer cuadro de la ciudad. 

 Eduardo Rivera espera que el ORFISE no se tome como garrote político. 
 Israel Pacheco comenta que no se doblega ante Eduardo Rivera, pero comenta que ya levanto una 

denuncia por abuso de poder.  
 Con cuatro accesos, un horario de atención de de 7:00 a 19:00 horas y una afluencia calculada de 120 mil 

personas diarias, el Panteón Municipal se encuentra listo para la próxima temporada de Día de Muertos, 
aseguró David Letipichia Castro, Jefe de departamento de Panteones del Ayuntamiento. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde de Puebla Eduardo Rivera avalo que el próximo Auditor del ORFISE salga de  una propuesta 

ciudadana y aseguro que el ORFISE tendrá que cambiar sus criterios para trabajar más en la prevención y 
no se use esto como un mero garrote político 

 El sindicato de trabajadores  del Ayuntamiento Israel Pacheco dijo que se  han desistido del 
emplazamiento a huelga  como lo declaro el día de ayer el  Secretario de Administración y tecnologías de 

la información Iñigo Ocejo, asevero que continuaran insistiendo en sus demandas  a la comuna.  
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Se espera un crudo invierno y familias de la capital y del interior del estado buscan como enfrentar las 

bajas temperaturas en precarias condiciones. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Llama gobernador a apoyar primera etapa de vida de los niños  
Apoyar la primera etapa de la vida de un niño es la mejor inversión que podemos hacer como naciones y como 
estados, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle. Para lograrlo, dijo, se requieren programas específicos y 
presupuestos suficientes para que los gobiernos federal, estatales y municipales, desarrollen políticas públicas que 

apoyen los tres primeros años de la vida del niño. Moreno Valle habló en la inauguración del Congreso Mundial "La 
Educación de la Primera Infancia: Los Tres Primeros Años de Vida del Niño", en la que participaron las señoras 
Margarita Zavala de Calderón y Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presientas del DIF nacional y estatal, 
respectivamente, así como la Primera Dama de Columbia, María Clemencia Rodríguez de Santos. (Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2284890.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2284890.htm
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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EL SOL DE PUEBLA 

 Avalan Lastiri e Islas una eventual alianza PRI-Panal 
Los dirigentes estatales del PRI y el PANAL, Juan Carlos Lastiri Quiroz y Gerardo Islas Maldonado, 
respectivamente, dieron su aval a una potencial alianza partidista con miras a los comicios federales del año 
próximo, bajo el argumento de la existencia de ideologías comunes que pueden aterrizarse en hechos concretos 

de beneficio social. Sin embargo, declararon que la última decisión está en manos de las representaciones 
nacionales, las cuales están analizando lo más conveniente en impulsar un proyecto de nación que ofrezca 
mejores resultados a los mexicanos. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2284891.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Promete Moreno Valle mantenerse ajeno al nombramiento 
El gobernador Rafael Moreno Valle se mantendrá ajeno al proceso de selección del nuevo titular del Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS), que desarrolla el Congreso del Estado, señaló que por ley no tiene atribuciones para 
involucrarse en el tema, por tanto no hará ningún llamado a los diputados locales. "Yo soy muy respetuoso de las 

decisiones del Poder Legislativo, yo fui diputado, fui senador, por eso soy muy respetuoso. Entiendo que algunos 
de nosotros, el Poder Ejecutivo, el Poder Legislativo, tienen distintas funciones, distintas atribuciones por ley, y en 
lo que corresponde a ellos, seré muy respetuoso de sus decisiones", manifestó. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2284888.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Diputados inconformes por nombramiento comité del PRI 

Tras la toma de protesta del nuevo comité municipal del PRI en Tepexi de Rodríguez, que se llevó a cabo el fin de 
semana, algunos priistas como Yirah Aguilar Miranda, diputado suplente por el Distrito Local 13, dijo desconocer a 
dicho comité; ya que aseguran fue una imposición de la organización antorcha campesina. ―Nunca se supo de la 

convocatoria, ni del proceso para elegir a los candidatos del comité municipal del PRI en Tepexi; sin embargo 
ahora se dan los nombramientos a quienes son militantes de Antorcha campesina‖, dijo en entrevista, Aguilar 
Miranda. (Carmen Flores Aguilar) 
http://periodicosintesis.com.mx/noticias/116620/Dipuatados-inconformes-por-nombramiento-comite 

 
SINTESIS 

 Apoyar a infancia, „la mejor inversión‟  
Durante el Congreso Mundial "La educación de la primera infancia: los tres primeros años del niño", autoridades 

estatales y representantes de la OEA y Unicef, coincidieron en que la educación en la primera infancia debe ser 
prioridad para las naciones si quieren igualar las condiciones de desarrollo de sus gobernados y disminuir la 
brecha de pobreza. Al atestiguar la apertura de la convención para América Latina y el Caribe, la primera dama 
del país, Margarita Zavala, informó que en México hasta 2010 había ocho millones 545 mil 172 niños y niñas, de 

entre 1 y 4 años, que demandan educación de calidad y cuidados de calidad. (Claudia Aguilar)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116694/Apoyar-a-infancia-la-mejor-inversion  
 

SINTESIS 

 Educación, mejor política para combatir la pobreza y el crimen 

En su visita por Puebla, la primera dama de Colombia, María Clemencia Rodríguez de Santos, planteó que ante 
problemas como la inseguridad y la pobreza, los países están obligados a responder de forma sensible y 
responsable, siendo la educación el único medio para resolver las inquietudes sociales y realmente transformar a 
un país. En la conferencia magistral que dictó ayer durante el Congreso Mundial "La Educación de la Primera 
Infancia: los tres primeros años de vida del niño", enfatizó que todas las entidades territoriales deben de impulsar 
la atención integral e incluir en los planes de desarrollo de todos los municipios, de forma prioritaria, el tema de la 

primera infancia. (Claudia Aguilar)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116698/Educacion-mejor-politica-para-combatir-la  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2284891.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2284888.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116694/Apoyar-a-infancia-la-mejor-inversion
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/116698/Educacion-mejor-politica-para-combatir-la
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INTOLERANCIA  

 "Evaluación al PED no está politizada" 
 Enrique Cárdenas Sánchez rechazó que la evaluación al Plan Estatal de Desarrollo (PED) esté politizada y afirmó 
que el estudio puede ser consultado por cualquiera, incluso la gente del gobierno del estado. El director del Centro 
de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) resaltó que el organismo tiene prestigio al haber realizado distintos análisis 

y advertió que seguirán las evaluaciones a la administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Jorge 
Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84108  

 
INTOLERANCIA  

 Se "engallan" priistas al sentir calor gordillista 
Juan Carlos Lastiri Quirós prácticamente le dio su espaldarazo político al novísimo dirigente estatal del Partido 

Nueva Alianza, Gerardo Islas. En pleno coqueteo político, Lastiri Quirós e Islas coincidieron en la actuación de sus 
dirigencias nacionales para la definición de una alianza entre ambas fuerzas políticas. Por lo menos ayer el común 
denominador del partido magisterial y del expartidazo fue la madurez de ambas dirigencias para enfrentar el 
proceso electoral del próximo año. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84109  

 
INTOLERANCIA  

 Tribus del PRD se vuelven a "desgarrar" 
Las diversas ―tribus‖ del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que mantienen la lucha por posiciones en el 
Consejo Estatal, se enfrentaron verbalmente frente a las instalaciones del Comité Estatal ubicadas en la 13 
Oriente, donde durante más de dos horas se acusaron mutuamente de presunto fraude electoral. Por su parte el 

secretario general del PRD, Rubén Hernández Pérez, advirtió que este tipo de situaciones sólo ―flagelan‖ al 

partido. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84105  

 

 
 

CAMBIO 

 La designación del auditor sólo le compete al Congreso 
Rafael Moreno Valle evitó realizar algún comentario sobre la designación del próximo auditor general del Órgano 
Superior de Fiscalización (OFS), pues dijo que es un tema que sólo compete al Congreso del estado. Al 
cuestionarle sobre el respaldo que en días pasados realizó a favor de David Villanueva Lomelí como posible 
sucesor de Víctor Manuel Hernández Quintana, Moreno Valle dijo que no son opiniones que le corresponden 

realizar en su carácter de gobernador. ―Yo soy respetuoso de las decisiones del Poder Legislativo, además no es 
adecuado entrar en el terreno de otro Poder‖. En entrevista -tras concluir su gira de trabajo por los municipios de 

Chinantla y Tulcingo- el mandatario una vez más indicó que será el Poder Legislativo quien tome las decisiones 
respecto al rumbo que seguirá el OFS. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-eg-politica-la-designaci-n-del-auditor-s-lo-le-
compete-al-congreso.htm  
 

CAMBIO 

 La megacoalición ya quedó atrás: Gerardo Islas 
Tras señalar que la megacoalición Compromiso por Puebla ―ya quedó atrás‖, el líder estatal de Nueva Alianza, 
Gerardo Islas, abrió la posibilidad de que su partido se coaligue con el Revolucionario Institucional para el 2012, 

aunque será decisión de la Junta Ejecutiva Nacional y del CEN priista. El recién nombrado dirigente de Nueva 
Alianza se reunió con el líder priista, Juan Carlos Lastiri Quirós, y declaró que en los próximos días se encontrará 
con sus pares del PRD, PAN, Movimiento Ciudadano y del Partido Verde para presentarse de manera formal. 
(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-vl-politica-la-megacoalici-n-ya-qued-atr-s-
gerardo-islas.htm  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84108
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84109
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84105
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-eg-politica-la-designaci-n-del-auditor-s-lo-le-compete-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-eg-politica-la-designaci-n-del-auditor-s-lo-le-compete-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-vl-politica-la-megacoalici-n-ya-qued-atr-s-gerardo-islas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-vl-politica-la-megacoalici-n-ya-qued-atr-s-gerardo-islas.htm
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CAMBIO 

 Minimiza PAN impugnación de Porfirio Loeza 
Mario Riestra Piña minimizó la impugnación que presentará Porfirio Loeza Aguilar en contra de su destitución 
como presidente municipal de Tlatlauquitepec. El presidente de la Comisión Inspectora aseguró que el Legislativo 
actuó conforme a la ley, por lo que rechazó un revés por parte de las instancias judiciales. El diputado panista 
insistió en que el proceso de destitución de Loeza Aguilar ya está agotado en el Legislativo, por lo que el exalcalde 
sólo podrá echar mano de instancias externas para lograr que se revoque la decisión del Congreso.  (Viridiana 

Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-vl-politica-minimiza-pan-impugnaci-n-de-
porfirio-loeza.htm  

 
CAMBIO 

 OFS reanudará actividades el viernes: Mario Riestra 
La Comisión Inspectora podría retomar sus actividades de revisión de cuentas públicas a partir de este viernes 
bajo la dirección de Antonio Taja Tame, quien está de encargado de despacho en el Órgano de Fiscalización 
Superior tras la salida de Víctor Manuel Hernández Quintana, comentó Mario Riestra. El diputado panista explicó 

que a partir de ayer algunas áreas del organismo ya laboraron, sin embargo se espera que todos los trabajadores 
regresen a sus actividades hasta el viernes y que el organismo atienda nuevamente a los sujetos de revisión. 
(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-vl-politica-ofs-reanudar-actividades-el-viernes-
mario-riestra.htm  
 
CAMBIO 

 PRI no debe ceder espacios: Doger 
Enrique Doger Guerrero consideró que aunque exista una alianza del PRI con el Partido Verde o con Nueva Alianza 

para el 2012, el tricolor debe llevar la batuta en las candidaturas a diputaciones federales y el Senado. Al tiempo 

de señalar que ambos partidos merecerían como máximo dos espacios en la Cámara Baja. En entrevista, el 
exrector de la BUAP reiteró que sin importar con qué institutos políticos se alíe el PRI, a éstos no se les debe dar 
más espacios, ya que el Revolucionario Institucional no se puede arriesgar a perder. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-yc-politica-pri-no-debe-ceder-espacios-
doger.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Califica Lastiri Quirós como “un enfermo electoral” a Felipe Calderón Hinojosa 
Como ―un enfermo electoral‖ calificó el diputado federal Juan Carlos Lastiri Quirós al presidente Felipe Calderón 
Hinojosa cuando se le preguntó ayer en la mañana, durante una entrevista, si el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) tiene considerado que el titular del Poder Ejecutivo puede utilizar la eventual captura de 

Joaquín Loera Guzmán alias ―El Chapo‖ para vincularlo con el instituto tricolor. El representante popular, quien es 
integrante de la Comisión de Presupuesto Cuenta Pública de la LIX Legislatura federal, manifestó que el panista 
usará todos los medios a su alcance para intentar detener el regreso del Revolucionario Institucional a Los Pinos. 
(Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pol202.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Presencia policiaca evitó toma del PRD y que se frenara cómputo de elección 

Al cierre de esta edición el Comité Electoral del Partido de la Revolución Democrática (PRD) registraba el cómputo 
de por lo menos de 17 de los 26 distritos electorales en la entidad, luego que por la mañana se frustró el intento 
de romper con la sesión para el conteo de votos vertidos el domingo pasado, por parte de dos grupos de 
perredistas encabezados por el regidor Arturo Loyola y el ex diputado local, Jorge Méndez Spínola. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pol103.php  

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-vl-politica-minimiza-pan-impugnaci-n-de-porfirio-loeza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-vl-politica-minimiza-pan-impugnaci-n-de-porfirio-loeza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-vl-politica-ofs-reanudar-actividades-el-viernes-mario-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-vl-politica-ofs-reanudar-actividades-el-viernes-mario-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-yc-politica-pri-no-debe-ceder-espacios-doger.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/271011-yc-politica-pri-no-debe-ceder-espacios-doger.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pol202.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pol103.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 “No nos han doblegado”; hay tres procesos penales contra la Comuna: Israel Pacheco 
El líder del sindicato de trabajadores del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velásquez, rechazó que el 
conflicto con el gobierno municipal de Eduardo Rivera Pérez haya concluido, luego de que el síndico Ernesto 
Bojalil, así como el secretario de Administración, Íñigo Ocejo Rojo, declararon esta semana que el sindicato había 
retirado el emplazamiento a huelga que presentó el mes pasado en el Tribunal de Arbitraje por maltrato y 

violencia laboral e intromisión en la vida del gremio. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/mun105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Dirigentes del PRI y del Panal se  reúnen y hablan de posible alianza 

Los dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Nueva Lianza (Panal), Juan Carlos Lastiri 
Quirós y Gerardo Islas Maldonado, respectivamente, se reunieron ayer, manifestando que es latente la posibilidad 
de que ambos institutos políticos hagan una coalición para los comicios federales de 2012 y que está habiendo 
acercamientos en las dirigencias nacionales de ambos institutos para tal efecto. Lastiri e Islas manifestaron en 
entrevistas por separado el interés que existe en generar una alianza entre sus partidos para contender en la 
elección constitucional de 2012. No obstante, dejaron en claro que la unión entre el PRI y el Panal dependerá de 
lo que resuelvan sus respectivos liderazgos a nivel nacional. (Martín Hernández)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pol404.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 500 mototaxistas piden canjear sus vehículos por concesiones del transporte 
Más de 500 propietarios de mototaxis con presencia en 22 comunidades, representados por Eleodoro Tepozteco, 

presentaron una contrapropuesta al gobierno del estado para poner fin al conflicto que existe por la circulación 
irregular de unas 5 mil unidades en la entidad. Se trata del ―canje‖ de dos mototaxis por una concesión de 

servicio local. Es importante señalar que hasta el momento la propuesta que ha dado a conocer la Secretaría del 
Transporte (ST) es el cambio de tres mototaxis por un coche compacto, que tendrá función de taxi de servicio 
local. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pue408.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entrega RMV 70 motocultores para agricultores de la Sierra Mixteca 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas entregó a productores de la zona mixteca 70 motocultores, cuya 
inversión fue cercana a 6 millones de pesos y destacó que hasta hoy suman 630 los motocultores entregados y se 

rebasa la meta fijada de 600 y para el final de este año la cifra llegará a 700. En gira de trabajo por esta región, 
el mandatario reiteró que es un hombre que cumple su palabra, ―hoy lo estamos demostrando‖, según se informó  
a través de un boletín oficial emitido por la Dirección de Comunicación Social y Relaciones Públicas del Poder 
Ejecutivo local, que se reproduce íntegro a continuación: (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pol604.php  

 

 
 

MILENIO  

 Hernández Quintana rinde su declaración 
Víctor Manuel Hernández Quintana, exauditor mayor del Órgano de Fiscalización Superior (OSF) quien enfrenta 
dos procesos penales por delitos cometidos en la administración de justicia, rindió su declaración preparatoria por 

escrito, misma que ratificó y solicitó al juez Octavo de lo Penal la ampliación del término Constitucional para que 
el próximo lunes se determine su situación jurídica. Al solicitar 72 horas más de plazo para que un grupo de 
abogados exhiba ante el secretario de acuerdos las pruebas que presuntamente comprueban su inocencia, 
Hernández Quintana acudió ante el juez de lo penal, Celestino Martínez Bones, quien instruye la causa penal 
242/2011, tras la denuncia que integró la PGJ, luego de la acusación que presentó el edil de Tlatlauquitepec, 
Porfirio Loeza Aguilar. (Violeta García)  

http://impreso.milenio.com/node/9051063  
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/mun105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pue408.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/pol604.php
http://impreso.milenio.com/node/9051063
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MILENIO  

 “Destitución de Loeza, no está en discusión” 
El presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña, enfatizó que la decisión de destituir a Porfirio Loeza 
Aguilar como alcalde de Tlatlauquitepec no está a negociación, por lo que el político deberá acatar el decreto que 
se avaló en el pleno del Congreso. El diputado panista precisó que el fallo hecho por los diputados se basó en las 
determinaciones tomadas por el Órgano de Fiscalización Superior y por los integrantes de la LVI y LVII 

Legislatura, por lo cual no se puede acusar de una cacería de brujas o revanchismo políticos. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9051065  
 

MILENIO  

 Regular redes sociales es un método de censura: PRI 

Los diputados priistas Enrique Doger Guerrero y Edgar Salomón Escorza negaron que estén preparando una 
iniciativa de ley para regular los contenidos publicados en las redes sociales, al tiempo que afirmaron estar a 
favor de la libertad de expresión y no de crear estrategias jurídicas como método de censura. Doger Guerrero 
recalcó que no está a favor de crear medidas legales para restringir la información o los comentarios vertidos en 

las redes sociales, entre ellas Twitter, aunque expresó que los usuarios deben ser responsables de los mensajes 
que emiten y dan a conocer a la comunidad. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9051115  

 
MILENIO  

 Margarita Zavala exhorta a mejorar atención a infantes 
La esposa del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, Margarita Zavala, llamó a los gobiernos 
estatales a contribuir para que los infantes de 0 a 4 años reciban un mejor apoyo. Consideró necesario mejorar 
proyectos como la Conafe y las estancias infantiles, y se pronunció por reforzar la capacitación de los maestros 

encargados de la formación de infantes ya que, actualmente, en México existen casi 9 millones de uno a cuatro 

años de edad. Durante la inauguración del Congreso Mundial ―La Educación de la Primera Infancia: Los Tres 
Primeros Años de vida del Niño‖, Margarita Zavala, presidenta del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) pidió reforzar las políticas públicas en materia educativa para garantizar un buen desarrollo 
infantil de los niños entre 0 a 3 años de edad. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9051141  

 
MILENIO  

 El OFS reanudará labores; Congreso apoya decisión 

Será el próximo 28 de octubre cuando se normalice la actividad el interior de Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS), debido a que los integrantes de la Comisión Inspectora retiraron los sellos de clausura colocados en las 
puertas de la institución y comunicaron su decisión a los 300 empleados del lugar. Mario Riestra Piña, presidente 
de la Comisión Inspectora, indicó que junto a sus compañeros, así como un notario público, se presentaron en las 
oficinas centrales del OFS para verificar que la remoción de los sellos se diera en apego a la ley. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9051061  

 

 
 
OPINION 

 No habrá marcha atrás en el caso Loeza Aguilar: Riestra Piña  
No habrá marcha atrás en la revocación de mandato del ex edil Porfirio Loeza Aguilar, quien dejó de representar 
el municipio de Tlatlauquitepec, declaró el diputado local del PAN, Mario Riestra Piña. En su calidad de presidente 
de la comisión Inspectora del Poder Legislativo, negó que exista un revés para el Congreso respecto al caso de 
Loeza Aguilar, pues recordó que la LVIII legislatura jamás dictaminó los recursos que empleó el ex edil.  
―Nosotros no fincamos ni la sanción, ni juzgamos la cuenta pública, sólo acatamos un mandato judicial que le 
confirió la razón a lo que la LVI y LVII legislatura habían juzgado‖, subrayó. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51242  
 

 

http://impreso.milenio.com/node/9051065
http://impreso.milenio.com/node/9051115
http://impreso.milenio.com/node/9051141
http://impreso.milenio.com/node/9051061
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51242
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OPINION 

 Interesados 5 diputados del PANAL en las elecciones del 2012 
Cuatro de los 5 diputados integrantes de la bancada de Nueva Alianza en el Congreso del Estado sí quieren 
participar en el 2012, confirmó el dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado. n entrevista, 
señaló que los legisladores Guillermo Aréchiga Santamaría, Enrique Nácer Hernández, Julio Lorenzini Rangel y 
Héctor Alonso Granados, le manifestaron abiertamente su interés de participar el otro año; mientras que Hugo 

Alejo Domínguez le ha dicho que se esperará a los tiempos para definirse.  (Jesús Lemus) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51230  
 
OPINION 

 Alianza entre PRI, PANAL y PVEM debe preocupar al PAN: Lastiri 

El PAN debe preocuparse por la posible alianza entre el PRI, Nueva Alianza y PVEM rumbo al 2012, declaró el 
dirigente del instituto tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós. Así lo declaró el también diputado federal del PRI 
después de la reunión que tuvo en el camino Real del Centro con el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) 
de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado. En este contexto, Lastiri Quirós señaló que las dirigencias nacionales 
de ambos partidos ya están en las pláticas para amarrar una alianza entre ambos institutos políticos, a fin de 

competir juntos en el 2012 cuando se renovarán diputaciones federales, senadurías y la Presidencia de México. 
(Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51229  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Niegan a Henaine dos amparos por el caso de Valle Fantástico 
El empresario Ricardo Henaine Mezher perdió dos amparos que promovieron sus abogados ante los juzgados 

federales contra el gobierno encabezado por Rafael Moreno Valle, por la posesión del predio de Valle Fantástico, 
en el cual se pretende construir un Parque Metropolitano. De acuerdo con el sitio web del Poder Judicial Federal, 
el amparo 551/2011, solicitado al Juez Décimoprimero de Distrito, le fue negado a Henaine por ―no haber dado 
cumplimiento en el término concedido a la prevención para que exhibiera copias del documento con que 
acreditaba su personalidad‖. (Diana Jiménez)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20120:niegan-a-henaine-dos-amparos-
por-el-caso-de-valle-fant%C3%A1stico&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Protestan en el PRD para anular las elecciones de consejeros en Puebla 
Entre empujones, gritos y consignas, perredistas afines a Jorge Méndez Spínola, líder de Izquierda Democrática 
Nacional (IDN) en Puebla, se apostaron frente al Comité Directivo Estatal de su partido para protestar por 
supuestas irregularidades en la elección de Consejeros Estatales, realizada el pasado 23 de octubre. Los 
manifestantes acusaron la manipulación de las urnas y de los votos para favorecer a los integrantes de la 
corriente Nueva Izquierda, a la que pertenece la dirigencia actual que encabeza Miguel Ángel de la Rosa Esparza. 

(Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20131:protestan-en-el-prd-para-anular-
las-elecciones-de-consejeros-en-puebla&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 El OFS retoma sus actividades el viernes 28 de octubre 
El Órgano Fiscalización Superior (OFS) retomará sus actividades el viernes 28 de octubre, luego de que diputados 
de la Comisión Inspectora removieron los sellos de clausura que fueron colocados en las puertas y se reunieron 
con los más de 300 empleados para mostrarles el plan de normalización de actividades. Los diputados acudieron 
al edificio acompañados de un notario público para que diera fe del retiro de los sellos y de las condiciones en las 

que se encontraba el inmueble, informó el presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña. (Jesse Brena) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20127:el-ofs-retoma-sus-actividades-el-
viernes-28-de-octubre&Itemid=332   
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51230
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51229
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20120:niegan-a-henaine-dos-amparos-por-el-caso-de-valle-fant%C3%A1stico&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20120:niegan-a-henaine-dos-amparos-por-el-caso-de-valle-fant%C3%A1stico&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20131:protestan-en-el-prd-para-anular-las-elecciones-de-consejeros-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20131:protestan-en-el-prd-para-anular-las-elecciones-de-consejeros-en-puebla&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20127:el-ofs-retoma-sus-actividades-el-viernes-28-de-octubre&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20127:el-ofs-retoma-sus-actividades-el-viernes-28-de-octubre&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Apoyar la primera etapa de los niños, la mejor inversión: RMV 
Apoyar la primera etapa de la vida de un niño es la mejor inversión que podemos hacer como naciones y como 
estados, afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle. Para lograrlo, dijo, se requieren programas específicos y 
presupuestos suficientes para que los gobiernos federal, estatales y municipales, desarrollen políticas públicas que 
apoyen los tres primeros años de la vida del niño. Moreno Valle habló en la inauguración del Congreso Mundial ―La 
Educación de la Primera  Infancia: Los Tres Primeros Años de Vida del Niño‖, en la que participaron las señoras 
Margarita Zavala de Calderón y Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presientas del DIF nacional y estatal, 

respectivamente, así como la Primera Dama de Columbia, María Clemencia Rodríguez de Santos.  (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143266:apoyar-la-primera-
etapa-de-los-ni%C3%B1os-la-mejor-inversi%C3%B3n-rmv&Itemid=544 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Próximo auditor del OFS debe ser capaz y con solvencia moral: RMV 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, señaló que el nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior 
(OFS) debe cumplir con el perfil de capacidad, preparación y solvencia moral. Entrevistado en gira de trabajo por 

el municipio de Tulcingo de Valle, donde entregó recursos del Programa de Fondos de Migrantes, el mandatario 
estatal habló de la renovación del Órgano de Fiscalización: "Creo que evidentemente tiene que ser una persona 
con capacidad, con preparación académica y con solvencia moral", explicó (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143262:pr%C3%B3ximo-
auditor-del-ofs-debe-ser-capaz-y-con-solvencia-moral-rmv&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Tras „borrachazo‟, acuerdan diputados „elevar nivel de debate‟ 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados federal, el perredista 
Armando Ríos Piter, informó que los coordinadores de todas las fracciones acordaron elevar el nivel del debate y 
evitar descalificaciones en la sesión de este miércoles, en la que se discute la reforma política. Comentó que su 
grupo parlamentario no va a permitir que se repitan actitudes que no abonen a la discusión, por lo que llamó a 
sus homólogos al orden y al diálogo durante la discusión de este dictamen. (Álvaro Ramírez Velasco) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143260:tras-
%E2%80%98borrachazo%E2%80%99-acuerdan-diputados-%E2%80%98elevar-nivel-de-
debate%E2%80%99&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Diputados dejan atrás la noche de copas y reanudan sesión en San Lázaro 

Con 45 artículos impugnados de la reforma política, la jornada legislativa en la Cámara de Diputados federal se 
prevé maratónica, pues intervendrán en el debate más de medio centenar de diputados. En tanto, el PRI y sus 
aliados no se mueven de su postura de rechazo a la reelección y a la revocación de mandato. Durante la sesión 

plenaria del martes, que tuvo que irse a receso luego de 10 horas continuas, aún no se sabe ―de cuál tomaron los 
legisladores‖, pero durante la asamblea hubo chacota, hasta llegar a que se decretara un receso, presuntamente 
porque muchos ya no estaban en condiciones de seguir. (Álvaro Ramírez Velasco) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143254:diputados-dejan-
atr%C3%A1s-la-noche-de-copas-y-reanudan-sesi%C3%B3n-en-san-l%C3%A1zaro&Itemid=535 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Amplia ventaja de Josefina sobre contrincantes, dice diputada 
La diputada federal panista Augusta Valentina Díaz de Rivera, destacó que la ventaja de la aspirante presidencial 
Josefina Vázquez Mota sobre sus contrincantes es muy amplia, por lo que no preocupa el método de elección que 
el Partido Acción Nacional utilizará en su proceso interno. La legisladora reconoció que abrir la consulta hubiera 
sido un buen ejercicio, ya que la militancia ha esperado este tipo de esquemas en el partido, sin embargo, 

aseguró que de manera particular, no le incomoda que la elección se realice de manera directa. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143253:amplia-ventaja-de-
josefina-sobre-contrincantes-dice-diputada&Itemid=535 
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PERIODICO DIGITAL 

 Edil de Yehualtepec descarta secuestro en el caso de artesanos desaparecidos en Tamaulipas 
El presidentes municipal de San Simón Yehualtepec, Ángel González González, descartó que la desaparición de 14 
personas oriundas de esta localidad el pasado mes de agosto en Reynosa, Tamaulipas, tenga como móvil el 
secuestro, pues hasta la fecha no se ha solicitado rescate a los familiares. En entrevista, mencionó que los 
poblanos extraviados, entre los que se encontraban cinco menores de edad de entre 14 y 16 años, se dedicaban a 

vender productos en otros estados del país y la última vez que fueron vistos fue el pasado 5 de agosto. (Alejandra 
Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143269:edil-de-yehualtepec-
descarta-secuestro-en-el-caso-de-artesanos-desaparecidos-en-tamaulipas&Itemid=552 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Dejan de ser comisionados 46 integrantes de la sección 51 del SNTE 
En el marco del festejo de los 30 años de las más de 800 telesecundarias que existen en el estado, el líder de la 
Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández, informó que 
un total de 46 integrantes de esta sección dejaron de prestar sus servicios como comisionados para enfocarse al 
cien por ciento a sus labores educativas. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143272:dejan-de-ser-
comisionados-46-integrantes-de-la-secci%C3%B3n-51-del-snte&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Enrique Agüera da la espalda a la política y reitera su compromiso con la BUAP 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, eludió opinar 
respecto al coqueteo político hacia su persona que partidos como el Partido Revolucionario Institucional (PRI) o 
Nueva Alianza han hecho en los recientes días. Entrevistado al concluir la firma de convenio en materia educativa 

y agrícola con el municipio de San Simón Yehualtepec, el rector fue cuestionado sobre si el próximo año se ve en 

la carrera política para buscar un puesto de elección popular, a lo que respondió de manera tajante: ―yo me veo 
hoy, atendiendo esta entrevista‖. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=143268:enrique-
ag%C3%BCera-da-la-espalda-a-la-pol%C3%ADtica-y-reitera-su-compromiso-con-la-buap&Itemid=539 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Revisar todas las cajas del OFS requiere de 13 años 
Ante el volumen de la información encontrada en esta bodega, la próxima semana iniciará la revisión y la 

contratación de uno o más despachos externos que ayuden con el trabajo, informaron a Imagen Poblana fuentes 
del Congreso del estado. El cálculo de la Comisión Inspectora estimado para la revisión es que, por cada caja, se 
requiera una inversión de al menos 15 horas-hombre. Esto significa que un despacho que dispusiera de 20 
auditores demoraría poco más de un año para hacer la revisión. Así, de esperar resultados en al menos tres 

meses, el Congreso requiere 125 auditores. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2011/revisar-todas-las-cajas-del-ofs-requiere-de-13-anos  
 

IMAGEN POBLANA  

 SNTE acatará decisiones de dirigencia del PANAL 
El SNTE está sólo a la espera de lo que la dirigencia del Partido Nueva Alianza determine en función de integrar 

una alianza con el PRI en Puebla, para enfrentar el proceso electoral 2012. Después de que los líderes estatales 
del Panal y PRI, Gerardo Islas Maldonado y Juan Carlos Lastiri Quirós, respectivamente, reconocieron las 
posibilidades de integrar esta alianza, el líder de los docentes en el municipio de Puebla, Cirilo Salas Hernández, 
manifestó que respetará lo que determine su dirigente. El reciente nombramiento de Gerardo Islas coincide con 
los requerimientos de líderes políticos locales y nacionales que demandan su participación con Nueva Alianza. 
(Redacción)   

http://www.imagenpoblana.com/2011/snte-acatara-decisiones-de-dirigencia-del-panal  
 

 

http://www.imagenpoblana.com/2011/revisar-todas-las-cajas-del-ofs-requiere-de-13-anos
http://www.imagenpoblana.com/2011/snte-acatara-decisiones-de-dirigencia-del-panal
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IMAGEN POBLANA  

 Moreno Valle no influirá en elección de auditor 
Una persona con capacidad, con preparación académica, con solvencia es la que el Congreso del Estado debe 
elegir como titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), aseveró el gobernador Rafael Moreno Valle. El 
ejecutivo local no quiso opinar sobre la posibilidad de que llegue al dicho cargo David Villanueva Lomelí, 

subdirector de la Comisión Nacional de Libros Gratuitos, con quien ya ha tenido oportunidad de trabajar en las 
Secretarías de Finanzas y de Desarrollo Social. El gobernador señaló que de ninguna manera va a influir en el 
proceso que desarrollará el Poder Legislativo ni tampoco va a hacer llamados a los diputados para fijarse en uno u 
otro. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/moreno-valle-no-influira-en-eleccion-de-auditor  

 
IMAGEN POBLANA  

 Deja Capufe Carlos Cobos, operador de Ana Tere 
Un político anateresista más ha caído. Desde ayer por la noche, Carlos Cobos Marín dejó de ser el delegado en 
Puebla de Caminos y Puentes Federales (Capufe) debido a que ahora enfrenta una investigación por parte de la 

Secretaría de la Función Pública. La dependencia federal investiga al protegido de la consejera estatal del PAN Ana 
Teresa Aranda Orozco por irregularidades y actos de corrupción cometidos con las empresas constructoras que 
han trabajado con Capufe. Rocío Hernández, subdelegada jurídica de Caminos y Puentes Federales de Ingresos y 
Servicios Conexos de la dependencia en Puebla es la encargada de despacho, en tanto el gobierno federal 
determine la sustitución. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/deja-capufe-carlos-cobos-operador-de-ana-tere  

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Por el momento me veo en la BUAP: EAI 

Luego de que el recién designado dirigente del PANAL, Gerardo Islas Maldonado lo invitó públicamente para que 
ocupe una posible candidatura, el rector de la institución atajó que "por el momento me veo atendiendo esta 
entrevista". Tras la firma de convenio entre la universidad y el Ayuntamiento de Yehualtepec, con la finalidad de 
respaldar al municipio en materia de educación,  asesoría, capacitación y agrícola, el rector se abstuvo sobre la 
invitación del dirigente del partido político. En su momento, Agüera Ibáñez negó que esté interesado en buscar la 
candidatura para una senaduría o diputación, al asegurar que esta comprometido con la universidad. (Trinidad 

González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=39788 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Renuncian 3 regidores en Almecatla, por escándalo de violación 
Tres de los cuatro regidores de San Lorenzo Almecatla, Junta Auxiliar perteneciente al municipio de 
Cuautlancingo, renunciaron el lunes de esta semana  a sus puestos, tras el escándalo que causó la supuesta 

violación sexual a su compañera Mari Ruth Hernández, por parte del ex presidente auxiliar Ismael Paisano 
Meneses. Ante esa situación, el Cabildo determinó una segunda elección (esta vez extraordinaria) en menos de 
medio año, la cual se llevará a cabo para el próximo 30 de octubre. La razón de un nuevo plebiscito es por las 

renuncias que se dieron por dicho número de servidores públicos. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39787 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Reciben RMV y la señora Martha Erika a la primera dama de Colombia, María Clemencia 
Rodríguez 

El Gobernador  Rafael Moreno Valle y su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle,  recibieron a la primera 
dama de Colombia María Clemencia Rodríguez de Santos, quien   participa en el Congreso Mundial "La Educación 
de la Primera Infancia: Los Tres Primeros Años de Vida del Niño". (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39786 
 

 

http://www.imagenpoblana.com/2011/moreno-valle-no-influira-en-eleccion-de-auditor
http://www.imagenpoblana.com/2011/deja-capufe-carlos-cobos-operador-de-ana-tere
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Perredistas preparan armas para disputarse beneficios 
El diputado local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Eric Cotoñeto Carmona, dio a conocer que el 
cómputo de los votos de las elecciones del pasado domingo lleva un avance del 90 por ciento y dijo que en ellas 
lleva la ventaja la corriente a la que él pertenece, Nueva Izquierda (NI). En entrevista afuera de las instalaciones 

del partido, el perredista indicó que las otras dos corrientes que han sido favorecidas con votos son: Alternativa 
Democrática Nacional (ADN) que encabeza Roxana Luna y Foro Nuevo Sol, que encabeza Julián Rendón, 
funcionario del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. De acuerdo con el diputado, hasta el momento llevan 
contabilizados 17 mil 500 votos de los perredistas, quienes el pasado domingo votaron para elegir a 42 delegados 
al Congreso Nacional, 5 consejeros nacionales y 127 consejeros estatales. (Aldo Miguel Martínez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=39785 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SGG establece acuerdo para la construcción de Hospital Integral de Ahuacatlán 
La Secretaría General de Gobierno (SGG), a través de la Subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil, 
acordó con el Presidente Municipal y el Comité Ciudadano de Ahuacatlán que el Hospital Integral que construirá el 
Gobierno de Puebla en esta región, se edificará en el predio denominado ―Libramiento N° 2‖. La designación de 
este lugar fue resultado de una reunión que se efectuó en Casa Aguayo, en la que participaron representantes de 
la SGG; el Alcalde de Ahuacatlán, Alberto Hernández; el Director General de Protección Civil Estatal, Jesús 

Morales Rodríguez; el responsable de los Servicios Médicos de la Secretaría de Salud, José Gómez Hernández, e 
integrantes del Comité Ciudadano de este municipio. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SGG-establece-acuerdo-para-la-
construccion-de-Hospital-Integral-de-Ahuacatlan&id=39783 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Margarita Zavala abre el congreso mundial La Educación de la Primera Infancia 

Margarita Zavala, presidenta del DIF Nacional y esposa del Presidente de México, participó e inauguró el Congreso 
Mundial ―La Educación de la Primera Infancia: Los Tres Primeros Años de Vida del Niño‖, realizado en la ciudad de 
Puebla. En su mensaje, Margarita Zavala dijo que ―la educación debe ser la responsabilidad compartida de 
gobierno, padres de familia y sociedad, es herramienta clave para superar la pobreza y también es un gran 
instrumento igualador, hay cosas que es difícil igualarlas, pero la educación justamente equilibra las 
oportunidades‖, precisó. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19020:margarita-zavala-abre-el-

congreso-mundial-la-educaci%C3%B3n-de-la-primera-infancia&Itemid=126  
 

 
PUEBLA ONLINE 

 Irrevocable la destitución de edil de Tlatlauquitepec: Riestra 
Luego de que Porfirio Loeza anunció que impugnará la determinación del Congreso Local para revocarlo como edil 
de Tlatlauquitepec, el presidente de la Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña, descartó que el Poder Legislativo 
pueda sufrir un revés jurídico, pues hasta la fecha, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) ha 
desechado la controversia constitucional y la acción de reclamación que interpuso el ex presidente municipal en 

semanas pasadas. Cabe recordar que, aún cuando los legisladores aprobaron la revocación de mandato el 28 de 
septiembre, Porfirio Loeza fue notificado hasta el 25 de octubre. A partir de esta fecha, tiene un plazo de 15 días 
para interponer un recurso jurídico de impugnación, de lo contrario, el Cabildo procederá a removerlo del cargo. 
(Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19017:irrevocable-la-
destituci%C3%B3n-de-edil-de-tlatlauquitepec-riestra&Itemid=127  

 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19020:margarita-zavala-abre-el-congreso-mundial-la-educaci%C3%B3n-de-la-primera-infancia&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19020:margarita-zavala-abre-el-congreso-mundial-la-educaci%C3%B3n-de-la-primera-infancia&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19017:irrevocable-la-destituci%C3%B3n-de-edil-de-tlatlauquitepec-riestra&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19017:irrevocable-la-destituci%C3%B3n-de-edil-de-tlatlauquitepec-riestra&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Persisten los robos a comercios en el primer cuadro de la ciudad 

Pese a las medidas de seguridad que ha implementado la comuna, en el primer cuadro de seguridad siguen 
presentándose robos a los comercios establecidos, informó Juan José Ayala Vázquez, presidente del Consejo de 
Comerciantes Establecidos de la zona. El llamado que hizo el empresario a las autoridades municipales es que 
refuercen la seguridad en este lugar de la ciudad, debido a que se avecina la temporada fuerte de venta y no 
quieren ser presa de los maleantes. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-CAPITAL-titulo&id=23563 

 

RETO DIARIO 

 Aceptará la SEP recomendaciones del Centro Espinosa Yglesias 

Las recomendaciones del Centro de Estudios Espinosa Yglesias (CEEY) en materia de educativa para Puebla serán 
atendidas por la Secretaría de Educación Pública estatal (SEP), afirmó el titular de la dependencia, Luis Maldonado 
Venegas. El encargado de la educación en Puebla, durante entrevista, desmintió también que los 38 centros de 
atención a maestros vayan a desaparecer -según trascendidos- y debido a la capacitación que como parte de 
acuerdos con la BUAP se impartirán a partir del próximo año. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=23561 
 

RETO DIARIO 

 Nueva Izquierda mantiene el control del PRD: Cotoñeto 

La corriente Nueva Izquierda mantiene el control del Partido de la Revolución Democrática (PRD) aseguró el 
diputado local Erick Cotoñeto Carmona, al explicar que obtuvieron más del 60 por ciento de los cargos que 
estaban en disputa. Es decir de los 120 consejeros estatales, obtuvieron 70 lugares, además Nueva Izquierda se 

quedó con tres de las cinco posiciones para pertenecer al consejo nacional. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POL%CDTICA-titulo&id=23560 
 
RETO DIARIO 

 Urge RMV atender de manera integral a los infantes 
Atender de manera integral el desarrollo de la niñez desde edad temprana y detonar el potencial de los niños y 
niñas, urgió el gobernador Rafael Moreno Valle, al refrendar el compromiso del gobierno con este sector de la 

sociedad. El mandatario estatal inauguró el Congreso Mundial denominado ―La Educación de la Primera Infancia: 
Los tres primeros años de vida del niño‖, refirió que estudios científicos han demostrado que los tres primeros 
años de vida, son fundamentales y cobran relevancia en varios aspectos entre ellos intelectuales, emocionales, 
físicos, sociales e inmunológicas para el resto del desarrollo. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=23559 
 

RETO DIARIO 

  Toman instalaciones del Centro escolar de San Miguel Canoa 
Padres de familia del Centro Escolar de San Miguel Canoa tomaron la institución en exigencia de la destitución del 

director, en tanto que el líder de la sección 51 del SNTE, Cirilo Salas Hernández, consideró que hay tendencias 
políticas ajena a la vida escolar y exhortó a la comunidad al diálogo. (Arturo Cravioto) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-EDUCACI%D3N-titulo&id=23558 
 
RETO DIARIO 

  Se perfilan diputados ''chapulines'' en Nueva Alianza 
El recién nombrado dirigente estatal de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, reveló que al menos 4 de los 5 
diputados que conforman la bancada de su partido en el Congreso del Estado buscarán la diputación federal. 
Enrique Nacer Hernández, Julio Lorenzini Rangel, Héctor Alonso Granados y Guillermo Aréchiga Santamaría le 

comunicaron su interés de competir en el proceso electoral 2012. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-perfilan-diputados-''chapulines''-en-
Nueva-Alianza&id=23549  
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-perfilan-diputados-''chapulines''-en-Nueva-Alianza&id=23549
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-perfilan-diputados-''chapulines''-en-Nueva-Alianza&id=23549
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RETO DIARIO 

  Simpatizan PRI-PANAL con alianza electoral 2012 
Los líderes estatales del PRI y Partido Nueva Alianza, Juan Carlos Lastiri y Gerardo Islas, respectivamente, 
simpatizan con la alianza electoral en 2012 aunque la decisión final recaerá en sus dirigencias nacionales. Lastiri 
Quirós, comentó que el Partido Acción Nacional debería preocuparse porque si la coalición logra concretarse 
entonces prescindirá de su aliado electoral en 2010. ―De concretarse la estrategia electoral deben preocuparse los 

demás partidos y en particular Acción Nacional‖ al recordar que Nueva Alianza abonó al triunfo de la gubernatura 
de Puebla el año pasado. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Simpatizan-PRI-PANAL-con-alianza-electoral-
2012&id=23548  
 

 

 
CINCO RADIO 

 Atención en la Infancia Temprana, es la Mejor Inversión: Margarita Zavala 
Invertir en la infancia temprana es la mejor inversión, afirmó la presidenta del DIF Nacional, señora Margarita 
Zavala de Calderón, tras destacar que la educación es la herramienta clave para la superación de la pobreza. Al 
inaugurar en el Centro Expositor de los Fuertes, el Congreso Mundial ―La Educación de la Primera Infancia: Los 
tres primeros años de vida del niño‖, la esposa del presidente Felipe Calderón refirió que cerca de 9 millones de 

niñas y niños de entre 1 a 4 años de edad merecen ser atendidos puntualmente. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/atencion-en-la-infancia-temprana-es-la-mejor-inversion-margarita-zavala/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Sepultan diputados reelección legislativa 
Los diputados de PRI, PVEM y Nueva Alianza cerraron la posibilidad de que la reelección de legisladores se 
incluyera en la reforma política; a cambio, aprobaron disminuir de 200 mil a 108 mil el mínimo de firmas 

necesarias para presentar una iniciativa ciudadana. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Chuayffet incrimina a EZP y Liébano Sáenz 
La fiscalía especial para investigar la masacre de Acteal responsabiliza al ex presidente Ernesto Zedillo, a su 
entonces secretario particular Liébano Sáenz y al ex procurador Jorge Madrazo de la matanza de 45 indígenas 
ocurrida en Chiapas en diciembre de 1997. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Encontró narco refugio en Texas 

Autoridades de Estados Unidos detuvieron ayer en Texas a Rafael Cárdenas Vela, sobrino del ex líder del Cártel 
del Golfo, Osiel Cárdenas Guillén, según información del Departamento de Seguridad Interna de ese país. 
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Provoca 'Rina' éxodo de turistas en Quintana Roo 
El meteoro, de categoría uno, impactaría en las primeras horas de este jueves a la isla de Cozumel, con 
afectaciones graves a Playa del Carmen y Cancún, en Quintana Roo, donde se mantiene alerta naranja, informó el 

Servicio Meteorológico Nacional (SMN). (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Simpatizan-PRI-PANAL-con-alianza-electoral-2012&id=23548
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Simpatizan-PRI-PANAL-con-alianza-electoral-2012&id=23548
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/atencion-en-la-infancia-temprana-es-la-mejor-inversion-margarita-zavala/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 'Bullying', cercano al delito, alertan  
A través de la creación de la Unidad de Investigación del bullying o acoso escolar de la dependencia, se dio a 
conocer que algunas formas de esa problemática deriva en actos catalogados como delitos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Eventualmente doy dinero en mítines, acepta Vallejo 
Silvano Aureoles y Luisa María Calderón lo acusan de recurrir a 'viejas prácticas' al comprar votos. Es un apoyo a 

personas en situación precaria: Vallejo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La Franja se va de Puebla 
Todo parece indicar que al finalizar el presente torneo los Camoteros dejarán el estadio Cuauhtémoc para irse a 
jugar a otro estado, aunque las acciones no están en venta. 

Fuentes cercanas a Intolerancia Diario confiaron que las negociaciones con los gobiernos de Hidalgo y Estado 
de México están avanzadas, una vez que se cayeron los acercamientos con las autoridades de Veracruz. 
El nuevo gobernador del Estado de México busca tener un segundo equipo de futbol para reactivar otras zonas 
de esa entidad, como Neza y Texcoco, para proyectarlos económicamente. 

En Hidalgo, el éxito económico de los Tuzos del Pachuca buscan replicarlo en otros municipios para desarrollar 
otras regiones y, sobretodo, contar con un clásico hidalguense. 

La determinación de sacar al equipo de futbol de Puebla fue porque el gobierno del estado mantiene una 
persecución en contra del principal accionista del equipo: Ricardo Henaine Mezher. 
En días pasados fue congelada, por orden de las autoridades estatales, la cuenta 0672079470 de Banorte, que 
pertenece a Futbol Soccer SA de CV. 
A esta acción se le suma el intento del gobierno estatal de quitarle los terrenos de Valle Fantástico, sacarlo del 
inmueble en el que editaba El Heraldo de Puebla, presionarlo a vender las acciones que Henaine tiene en el 
aeropuerto de Huejotzingo y, recientemente, el intento de arrebatarle el equipo de futbol con una acción 

―legaloide‖ para revivir un juicio promovido por Francisco Bernat. 
A pesar de que todo está debidamente registrado, el actual gobierno busca despojarlo de sus propiedades. 
Existe acta constitutiva de Inmobiliaria Hena SA de CV, número 11 mil 466, libro 216 con fecha de constitución 
13 de enero del 2004. Además, existe un acta constitutiva de operadora de Aeropuertos Internacionales SA de 
CV, número 83 mil 77, libro 1570 con fecha de constitución 9 de diciembre de 1999. Ambas sociedades fueron 
constituidas durante el sexenio de Melquiades Morales y cuando Rafael Moreno Valle Rosas fungía como 

secretario de Finanzas. 

También existe un acta constitutiva de Riemez SA de CV, referente al Heraldo de Puebla, con número 17 mil 
223 de fecha 21 de marzo del 2007. La fecha del contrato de comodato celebrado por Mariano Piña Olaya y 
Gabriel Alarcón Velázquez es el 28 de febrero de 1992. 
Sin embargo, las actuales autoridades tratan de desconocer todo para castigar a un empresario que sólo 
invierte su dinero en Puebla. 
En fin. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=662 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Se calientan los priistas 
Es lógico que muchos activos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se hayan sentido mal, luego de leer 
la columna de ayer en donde se les anuncia que serán desplazados de las principales posiciones que estarán en 
juego en el 2012. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=662
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Muchos sintieron que se le cayó el mundo y de inmediato comenzaron a patalear, con la amenaza de que no 
permitirán que su partido ceda las dos posiciones del Senado de la República a Nueva Alianza y al Verde. 
Incluso, en un acto de valentía muchos aseguran que cada partido —si se concretan las alianzas— tendrá una 
parte del pastel de acuerdo a su peso específico. Eso lo repiten una y otra vez para tratarse de convencer que 

no serán desplazados. 
Lo que es un hecho es que luego de la derrota electoral que sufrieron en el 2010 viven en la más completa 
orfandad, aunque no se quieran dar cuenta. 
Humberto Moreira, el líder nacional del PRI, no ha puesto un pie en Puebla desde que asumió la dirigencia de 
este instituto político, ni siquiera para darle un ―espaldarazo‖ a la desmotivada militancia tricolor, la cual está 
demás decir cada día es más raquítica. 

De manera lenta y silenciosa Nueva Alianza, el partido consentido de la actual administración estatal, se ha 
comenzado a comer a la famosa estructura priista. Hoy cientos de operadores, seccionales y líderes del tricolor 

forman parte del partido de la maestra Elba Esther Gordillo. 
Aunque es un hecho que está escrito en el tema de las alianzas, es un hecho que si el Panal acuerda con el PRI 
las cuotas que impondrá la maestra Elba Esther Gordillo, éstas serán altas. La orfandad del priismo poblano y 
la insana cercanía que mantiene el priismo local con el gobierno del estado, no es bien visto por el CEN tricolor, 
si a esto se le suma que la estructura más fuerte del Revolucionario Institucional aún es manejada por el 

marinismo, la mezcla no es nada alentadora para los planes de Enrique Peña Nieto. 
Es un hecho que los candidatos del tricolor serán aquellos que tengan las mayores posibilidades de triunfo; de 
hecho, desde hace varios meses adelanté en la columna titulada ―Un paseo por el CEN‖ cómo veía el priismo 
nacional lo que ocurría en Puebla. 
Enrique Doger y Blanca Alcalá quizá sean los candidatos más competitivos del tricolor, pero tal vez a ninguno 
de los dos les alcance para obtener la postulación a la senaduría, esto no se resuelve en la aldea local, esto es 
tema de grandes ligas y de negociaciones al más alto nivel. 

Al priismo local se le calmará con un plato de lentejas, una delegación federal y puestos dentro de la futura 
administración, si es que gana Peña Nieto. 

Organismos operadores de agua, bombas de tiempo 
La deuda de los organismos operadores de agua potable de Puebla, es una verdadera bomba de tiempo que le 
puede estallar en cualquier momento a la administración. 
El SOAPAP es el problema mayor, pero no el único. Urge que la administración morenovallista intervenga para 

rescatar a los organismos operadores del estado, los cuales están auténticamente quebrados. 
El SOAPAP es el más patético de todos los casos, y sus nuevas autoridades encabezadas por el queretano 
Manuel Urquiza nada más no hallan no sólo cómo incrementar la recaudación, sino cómo mantenerla. 
Es un hecho que la mayoría de los organismos operadores están endeudados y operan con ―números rojos‖, lo 
cual es un grave riesgo para la administración estatal y si no, al tiempo. 
Sólo Maldonado 
Es un hecho que en los 9 meses y días que lleva la presente administración, el mejor secretario estatal es Luis 

Maldonado Venegas. 
El exlíder nacional de Convergencia no se cansa de gestionar eventos para Puebla, dentro de la revolución 
educativa que se ha planteado el originario de Veracruz. 
Maldonado no aspira a ser diputado federal, mucho menos senador, puesto que dejó para venir a Puebla para 

hacerse cargo de la SEP y eso simplemente se ha traducido en trabajo a favor de su jefe, Rafael Moreno Valle 
Rosas. 
Maldonado es el único que ofrece entrevistas, que va con cualquier medio de comunicación, que no tiene fobias 

con nadie y eso se refleja en buenos resultados para su jefe. Ojalá todos fueran como el exlíder nacional del 
hoy llamado Movimiento Ciudadano. 
La puntualización 
Mi amigo el dirigente de la sección 23 del SNTE, Eric Lara, me llamó para decirme que no tiene la menor 
intención de ser candidato a diputado federal por el distrito de Tepeaca. 
Mi respuesta fue: ―ya me dirás cuando te vea en la boleta‖. Saludos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=659 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Limpieza de narcomenudistas… ¡la manga! 
Fue ―atole con el dedo‖, los vecinos de colonias del norponiente de la ciudad de Puebla y juntas auxiliares 

cercanas pedían, exigían que el negocio del ―narcomenudeo‖ —principalmente en el rubro de la venta de 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=659
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heroína— se terminara por completo, pero sólo lograron fortalecer a una de las principales redes delincuentes. 
En otras palabras, se trató de un ―reacomodo‖ de la delincuencia organizada que contó con el apoyo de la 
Policía Estatal Preventiva (PEP). 
No piense, amigo lector, que un servidor tiene la idea de que nuestro secretario de Seguridad Pública, Ardelio 

Vargas Fosado, tenga algo que ver con la mafia de vendedores de heroína, que aunque manejan decenas de 
miles de pesos en traslados, ventas y pago de protecciones, aún es un ―pichicato‖ negocio para un hombre de 
las ínfulas como don Ardelio. 
El día que nuestro secretario se dispuso a ―tirar rostro‖ informando de la detención de cinco ―narcomenudistas‖, 
presentando una maqueta elaborada por su personal de ―Inteligencia‖ lo hizo de buena fe y convencido de que 
se había asestado un fuerte golpe a las mafias del narcotráfico poblano… y sí, acertó, pero el golpe fue dirigido 

a un solo sector de mafiosos para fortalecer a otro ―más malo que la carne de puerco‖ y que ―los tacos de 
suadero‖. 

Y es que mientras unos jefes se hurgaban en la nariz para hacer ―bolitas con pelos‖ y otros tenían ambas 
manos en las bolsas de sus pantalones para ―rascarse y hasta jugar billar‖, otros más orquestaron un informe 
para hacer creer que toda la mafia de vendedores de heroína estaba detectada y al alcance de la mano. 
No fue así, un elemento de la PEP recientemente trasladado a una base de operaciones por sospecha de estar 
coludido con narcotraficantes, fue el que orquestó el plan para acabar con la competencia ―desleal‖ y dejar 

como única encargada de la plaza de la heroína a Paola González García, alias ―La Tita‖, que es su pareja 
sentimental. 
Para tal fin también participó Fany Eliset Quintero Arroyo, quien está a la pierna… ¡perdón!, mano derecha del 
jefe de la Policía Estatal y quien por cierto estuvo presente en los operativos para detener a los cinco 
―narcomenudistas‖, entre estos Pedro González García, quien pese a ser hermano de ―La Tita‖ significaba una 
fuerte competencia para la ―narcomenudista‖ y su pareja que de día se disfraza de policía y de noche opera 
como todo un malandro, además de que también le tira una que otra miradita y más a Eliset Quintero para que 

le opere como ―halcona‖ dentro de la corporación. 
Quien envió la información del nuevo reacomodo dijo también que no tarda en desatarse una batalla entre los 

vendedores de heroína que quedaron, donde se encuentra la misma ―Tita‖, aunque muchos saben que esta 
mujer va a ganar porque con su pareja tiene todo el apoyo policiaco de su lado. 
Esta mujer es la única que no aparece en la gráfica de inteligencia de nuestro secretario, fue la única que no 
fue detenida. 

¿Por qué será? 
Por cierto, investigadores absténganse, pues quien envió el reporte y los primeros informes que llevaron a la 
detención de varios ―narcomenudistas‖ teme por su vida. Por razones extrañas se encuentra cerca de estas 
familias y publicar su nombre sería muy grave. 
Eso sí, ya no se dejen engañar: el ―narcomenudeo‖ de la Romero Vargas y sus alrededores está más fuerte que 
nunca. 
¿Y dónde está „El Chilango‟? 

Otro personaje ligado a la PEP que también resultó implicado en la protección a bandas que venden heroína y 
todo tipo de drogas fue Ricardo Valentín Zepeda, alias ―El Chilango‖, quien después de la detención de los cinco 
―narcomenudistas‖ decidió no presentarse a trabajar. Nadie sabe si está enfermo de diarrea y no puede salir de 
su casa, o ya puso ―tierra de por medio‖. De ser así, estaría confirmando que él y sus compañeros policías —

por cierto, del grupo de ―Inteligencia‖— sí andaban ―malandreando‖. 
Luego le digo más… 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=661 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El sueño tricolor en Los Pinos: un modelo restaurador  
Evitan confesarlo en público. Las elites, con cara de constricción, afirman haber aprendido la lección. Juran 
que son un partido diferente y sus prácticas son altamente democráticas. Doce años fuera de Los Pinos pero 
no del alma de los mexicanos, escribieron hace poco Héctor Aguilar Camín y Jorge G. Castañeda en su libro 
a cuatro manos. En lo privado, sin embargo, otro es el discurso y el sueño que los alimenta: la restauración 
del Antiguo Régimen. Un tiempo sin tiempo para que en pleno siglo XXI se reconstruya el viejo edificio 

piramidal que nunca murió totalmente. La reconstrucción del edificio vertical, el regreso del Padre 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=661
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Presidencial que es capaz de darle orden y sentido a la escalera del poder. Un regreso al pasado en 
pleno futuro, muy lejos del espíritu revolucionario pero muy cerca de la globalización. Un ejercicio de 
memoria antes que de imaginación encarna Enrique Peña Nieto y su ventaja en las encuestas rumbo al 
próximo año. 

Aunque faltan largos 8 meses para la elección presidencial e incluso el exgobernador mexiquense deberá 
sortear con habilidad una contienda interna en la que el disenso de Manlio Fabio Beltrones, daría argumentos al 
resto de las fuerzas políticas, una buena parte de los mexicanos ya lo ve sentado en la silla presidencial. 
Argumentos de sobra hay y uno solo en contra: a lo largo de los siguientes 240 días Enrique Peña Nieto 
deberá tomar posición sobre los grandes problemas nacionales: la guerra contra el narcotráfico y la 
seguridad nacional, el modelo económico, el problema de la pobreza y los programas sociales. Por supuesto, el 

replanteamiento del sistema educativo y la relación con las grandes centrales sindicatos, especialmente el 
caso del SNTE y Elba Esther Gordillo. 

El Revolucionario Institucional perdió Los Pinos en 2000 pero no desapareció del mapa político nacional. 
Continúa controlando la mayor parte de las entidades federativas y gracias a la bonanza petrolera las 
transferencias crecieron exponencialmente hasta crear gobernadores todopoderosos que no rinden 
cuentas ni tienen contrapesos institucionales. Excepciones a la regla son los estados de Sinaloa, Puebla y 
Oaxaca con el castigo electoral a los gobiernos de Mario Marín y Ulises Ruiz. Pero en el resto las sucesiones 

has trascendido como éxitos electorales. 
La ventaja de Peña Nieto es tal, afirman los miembros de su círculo íntimo, que todo se trata de aguantar con 
el marcador a favor hasta julio del próximo año y evitar los desgastes. Es decir, ganar sin que se le 
deshaga el copete. Contra la teoría de ganar en resbaladilla, de bajadita de aquí a julio, se opone el escritor 
Jorge Volpi en su reciente artículo en Reforma. 
¿Puede ganar Peña Nieto en resbaladilla o en algún punto deberá exponer su visión del país para contrastarla? 
Poco a poco va lanzando sus mensajes polémicos como la iniciativa para abrir Pemex a la inversión 

extranjera y la reducción de 100 diputados plurinominales. Queda claro, entonces, que el Presidente Peña no 
modificaría un ápice el modelo económico que se impone al país desde 1982: las recetas del Consenso de 

Washington. Liberalización de mercados y desregulación en materia de inversiones. Su equipo 
económico encabezado por Luis Videgaray está formado en la Licenciatura de Economía del ITAM, así que 
habrá una continuidad del modelo contradictorio de liberalismo y grandes monopolios, así como en las 
elites conductoras del sistema económico. 

El nuevo arreglo económico como lo define el politólogo Óscar Aguilar, sin embargo, choca frontalmente con las 
clientelas tradicionales del PRI como son campesinos y obreros, especialmente éstos últimos que resisten 
la aprobación de una nueve Ley Federal del Trabajo. Un amago priista de reducir privilegios provocaría un 
enfrentamiento con grupos corporativos como la CTM y el Congreso del trabajo.  
Un tema especial es la transformación del sistema educativo que pasa, inevitablemente por Elba Esther 
Gordillo y el poderosísimo SNTE, uno de los poderes fácticos más importantes del país. La definición primaria 
pasa por decidir si el PRI irá en coalición con el Panal, una alianza que haría imposible el descabezamiento 

de la lideresa vitalicia. Las negociaciones, según declaró el líder del partido Humberto Moreira, están 
oficialmente abiertas. Según Elba Esther Gordillo, todavía no hay ningún acuerdo. 
La pregunta esencial del modelo restaurador es si Peña Nieto podría recuperar el papel del Presidencialismo 
absolutista, es decir, liquidar el pluralismo democrático construido en los últimos años. ¿Los mexicanos ven 

hacia el pasado en lugar del futuro? Las encuestas parecen así demostrarlo de momento: jóvenes universitarios 
y la creciente clase media son quienes apuestan por el mexiquense. ¿Podrá someterlos al viejo redil? Y claro, 
¿qué ocurrirá con los grandes conglomerados de los medios de comunicación? Mañana continuaremos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-271011.php 
 

(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
La historia de la lluvia de piedras 
Yisus Craist.  
Sigo estupefacta por los aspectos narrativos que domina José Marín Bautista en la crónica de Javier López 

Zavala contra el enjambre de abejas: 
Por ejemplo: 
―fue atacado en varias partes del cuerpo pero principalmente del rostro de la cara por un enjambre de abejas 
las cuales se metieron a su camioneta con las ventanillas abiertas fue de esta manera cuando estas se 
incrustaron dentro de la unidad móvil para atacar a la gente que venia en esta camioneta‖. 

O bien: 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-271011.php
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―Después de tres horas de atención medica a López Zavala por médicos y enfermeras de la policlínica pudieron 
calmar los dolores fuertes que traía en su rostro el cual le quedo una parte inflamada por el piquete de estas 
abejas‖. 
De la manera más humilde, Dios en el Poder hace esta entrega con base en el estilo de Marín Bautista a 

modo de homenaje y reconocimiento por su aportación al periodismo.  
Anticipo las disculpas, por si la prosa es inferior e insuficiente para rozar la genialidad de José Marín.  
 *** 
Como toda buena historia, ésta comienza con una canción que resuena en los pasillos de la Procuraduría 
General de Justicia: 
(Léase al ritmo de ―Lloviendo estrellas‖ de Cristian Castro) 

Están lloviendo rocas  
en nuestra institución  

pegando gritos,  
se descalabró 
Están lloviendo piedras  
alrededor de mí 
y el procu pregunta 

¿Qué me perdí?  
¿Qué me perdí? 
Miau. 
*** 
Crush. Crush. 
Fiuuuuuuuu. 
¡Plaaaaf! 

La semana pasada un estruendoso ruido sonoro sonó ensordecedor al interior de las comandancias de la 
Procuraduría General de Justicia de adentro del edificio en donde estaban todos los trabajadores que laboran 

honorablemente al servicio del gobierno del estado.  
El oficial de guardia en turno que estaba en ese momento en que sonó el ruido ensordecedor se incorporó 
azorado levantándose de la silla donde estaba sentado porque se asustó muy espantado al desconocer la 
procedencia del origen del sonido que lo impactó.  

**** 
Toda clase de ideas pasaron por la imaginación de su cabeza del oficial: 
Un atentado para atacar a todos los trabajadores que laboran en la institución. 
La detonación de una granada explosiva en las afueras de la periferia del edificio.  
La caída súbita repentina del cielo a la tierra de un artefacto volador aéreo.  
Sin titubear el oficial de guardia en turno tomó su rifle de arma de cargo para repeler cualquier cosa que 
aconteciera en los sucesos durante el momento en el que se encontraba adentro del interior de la institución.  

Con el arma de cargo en la mano caminó de manera lenta desplazándose por todo el interior de la oficina 
donde se encontraba ubicado en ese momento para detectar la razón que alertó sus sentidos personales y 
pasar a averiguar para descubrir el origen procedente de la terrible amenaza.  
Entonces observando lo vio con sus propios ojos. 

Oh Lord! 
Un trozo de un pedazo de piedra monolítica blanca yacía tirada en el suelo del piso.  
Cruig. 

Cruig. 
Se rascó el cuero cabelludo de su cabeza con las uñas de sus manos un tanto confundido elevó los ojos para 
levantar la mirada al techo y entonces sus ojos no podían dar crédito a lo que veían: un grandísimo hoyo 
agujerado había en el techo de arriba.  
Boquiabierto sin poder cerrar la boca miró una y otra vez el techo de arriba y el piso del suelo. 
Entonces descubriendo lo que pasaba lo supo rápido. 

¡Se había caído un pedazo en trozo del techo superior sobre el suelo! 
*** 
Pocos minutos después de los instantes escalofriantes llegó a la escena de los hechos sucedidos un compañero 
trabajador del área de Servicios Generales que se encarga de dar servicio a las instalaciones del gobierno en lo 
que concierne a la Procuraduría General de Justicia del gobierno de Puebla.  
 El encargado de Servicios Generales de dar mantenimiento llegó con sus implementos de trabajo para dar 

servicio inmediato de manera pronta y expedita con su cubeta de yeso y su espátula para resanar haya en el 
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área donde la afectación tuvo lugar.  
Colocando de manera presurosa y sobre todo rápida puso la escalera en el lugar indicado para ayudar a los 
amigos de la justicia con el objetivo de que volvieran a trabajar en sus labores diarias que hacen de Puebla uno 
de los estados más seguros y sin inseguridad del país en toda la nación mexicana.  

Sin embargo el vano apoyo de la ayuda del encargado fue inútil e infructuoso pues no sirvió de nada.  
Justo cuando el apreciable señor funcionario de Servicios Generales colocaba con su espátula la mezcla 
combinada de yeso con agua para resanar el daño de la zona de desastre otro pedazo rocoso de piedra cayó a 
la parte inferior del suelo del piso. 
Crush. Crush. 
Fiuuuuuuuu. 

¡Plaaaaf! 
Un pedazo más del techado que cubre el interior de las comandancias de la Procuraduría General de Justicia se 

colapsó del techo directo y sin escalas al piso por lo que se dieron a la tarea de desalojar la zona evacuando a 
las gentes que ahí laboran diariamente para evitar que fueran objeto de un accidente imprevisto por el colapso 
del mismo techo pero de otras partes del mismo.  
Alarmados los compañeros servidores de la Dirección de Protección Civil del gobierno del estado arribaron con 
alarma y preocupación para actuar con acciones que transforman y evaluar los daños del desastre del área 

afectada en cuestión mencionada renglones arriba de la parte superior de esta columna noticiosa.  
La evacuación era inminente y necesaria por lo que los funcionarios servidores públicos de la Dirección de 
Protección Civil determinaron apuntalar con vigas y trabes la zona peligrosa que ponía en riesgo la seguridad y 
la vida del personal de la Procuraduría General de Justicia y más que nada a las personas que laboran en el 
área de Comandancias que son comandantes y agentes de la Policía Ministerial cuyas vidas fueron salvadas por 
la protección instaurada por la Dirección de Protección Civil.  
La Dirección de Protección Civil encabezada bajo la titularidad de Jesús Morales Rodríguez —a quien quiero con 

el cariño de mi corazón mío— dictaminó en el dictamen posterior a la inspección realizada por ellos mismos que 
el edificio de la Procuraduría General de Justicia en cuestión debe ser desalojado para su evacuación a más 

tardar en un lapso mensual de tiempo de un mes o 30 días —lo que suceda primero que pase— antes de que el 
edificio se divida en dos partido por la mitad.  
Es cuanto.   
*** 

Para no verme ingrata, agradezco de la manera más grata, el apoyo de la participación de mis colaboradoras y 
amigas entrañables de mi fuero interno: Itandehui Rodríguez y Oddeth Cinta cuyas aportaciones vertidas en 
este artículo de reconocimiento y honor a José Marín Bautista hicieron posible su existencia y publicación de la 
columna.  
Y lo decimos así expresándolo sin rubor ni sonrojamiento alguno en la cara de nuestros rostros: José Marín 
Bautista somos tus fanses tuyas de fanatismo puro. 
No ps´sí. (File, dixit)  

*** 
Las monadas de Elmer… “Están lloviendo piedras alrededor de mí” 

  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/octubre/colum-diosenelpoder-271011.php 
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(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Listo 
Una vez publicada por el Congreso del estado la convocatoria para el registro de candidatos y elección del 

nuevo titular del Órgano de Fiscalización (Orfise) se siguen los pasos de la ley orgánica, y los señores diputados 
en una sesión ordinaria elegirán al nuevo titular que llega a reemplazar al destituido Víctor Manuel 
Hernández Quintana. 
De acuerdo a los tiempos de la propia ley, la elección y protesta del sucesor tendrá lugar por las fiestas de la 
Revolución. 
Hay que establecer que el candidato sobre el que se viene hablando desde hace tres semanas, David 

Villanueva Lomelí, tiene una trayectoria propia con público reconocimiento, no es sólo el yerno del 
exgobernador y senador Melquiades Morales Flores. 

Hereda un amplio bagaje cultural y tiene la sabia virtud de cumplir con esmero su desenvolvimiento 
profesional, sabe operar con pulcritud políticamente, permanentemente está en la academia, hoy con el grado 
de doctor, y no desatiende a la familia que formó con Verónica Morales Alfaro. 
Por eso no extraña el reconocimiento que sobre su trayectoria han hecho los cuadros directivos del PRI y el 
gobernador del estado Rafael Moreno Valle. 

En su última disertación esta semana en el Congreso del Colegio Nacional de Licenciados en Administración que 
preside; desde el Complejo Cultural Universitario habló de liderazgos y dijo que ―un líder es aquella persona 
capaz de influir en los individuos que conforman un colectivo convencido de ir a la misma meta‖. 
Planteó su teoría sobre la que ha escrito mucho: el líder es identificado como el personaje que concentra en su 
personalidad las cuatro ―C‖: Capacitación, comunicación, carácter y congruencia. 
Las cuales desde luego las reúne el autor de la teoría, el propio Villanueva Lomelí, quien asume que en un 
país como el nuestro, en el que la mitad de la población tiene menos de 27 años, el reto es darle oportunidades 

a estas generaciones que van incorporándose a la vida productiva. 
 La derrama 

La derrama comercial de este fin de año comenzará en los establecimientos comerciales este fin de semana —
según el nivel socioeconómico— con motivo del aniversario del Centro Comercial Angelópolis, para el cual los 
dueños y responsables de los más de 150 negocios tienen listas sorpresas, promociones y facilidades. 
Los 4 mil 180 cajones para albergar a los visitantes han sido remozados, especialmente los 80 disponibles para 

las personas con capacidades diferentes. 
Las promociones ya comenzaron no sólo entre las familias de Puebla, también entre las de los vecinos estados 
de Veracruz, Oaxaca, Hidalgo, Tlaxcala, Chiapas y Villahermosa que tradicionalmente vienen a realizar sus 
compras y a disfrutar de un fin de semana de compras y diversión en la capital poblana. 
Desde luego hay que resaltar que entre semana permanentemente llegan a este centro comercial señoras que, 
en excursión en autobuses, vienen desde ciudades aledañas. 
Se nos fue 

Otro grande de la arquitectura contemporánea: José Miguel Gómez de Alvear, el querido “Chemy”, se nos 
fue. 
Miembro de una generación de arquitectos poblanos que han dejado la huella de su generación y su paso, hoy 
se reunió en algún lugar con otros grandes como Ramón Huergo, José Luis Romero Strafon y Jorge 

Cubillas. 
Juntos, llegaron a innovar líneas, conceptos y lo lograron tanto en la obra pública como en la privada. 
“Chemy” deja un proyecto que interesó mucho en Los Pinos sobre el rescate y el aprovechamiento de las 

tierras alrededor del lago de Valsequillo, para generar una nueva zona exclusiva tanto comercial, para servicios 
y residencial para el mismo mercado de Angelópolis. 
Su proyecto quedó. 
Su consuegra, Amy Camacho, lo fue conociendo paso a paso, años atrás de su encargo como secretaria de 
Sustentabilidad Ambiental. 
El tiempo definirá. 

Por lo pronto entusiasta como lo fue siempre el bien recordado “Chemy” se fue y Rosalyn, su viuda, cumplió 
al pie de la letra junto con sus hijos su disposición para ―ese momento‖. 
En la capilla ardiente en la funeraria de la 31 Oriente se compartieron las lágrimas, los sollozos y el pesar con 
la música que fue su pasión: el tango. 
Así, ante el féretro donde reposaron sus restos mortales, se colocaron asientos, mesas y un equipo de buen 
sonido para escuchar la música y sus amigos afines en este ritmo comenzaron a bailar y disfrutar del tango. 

Hay que recordar que en esa funeraria de la colonia Anzures dos han sido los velorios musicales y con baile. 
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No me aparto de que habrán llegado otros más con el teclado, el mariachi, pero con espacio para bailar, sólo 
dos: el de “Chemy” y el de la inolvidable Maichita Sánchez Guzmán, quien en la fase terminal de su 
enfermedad también dispuso ―fiesta‖. 
Esta fue una noche gitana con música, canto hondo y bailaores secundados por algunos de los amigos de la 

consumada publirrelacionista, heredera del legendario personaje que fue don Abelardo Sánchez Gutiérrez. 
Al rescate  
La consigna es: ¡al rescate! 
Una vez que Rusia se abrió y que se fortaleció el flujo de rusos por todo el mundo, hoy en el extranjero están 
puestos para defender su cultura, su arte y comenzarán desde su idioma. 
Así es como apoyados por su propia embajada en México, los rusos que radican en territorio azteca hoy se dan 

a la tarea de trabajar para que sus descendientes y ellos mismos no se olviden de su lengua que está 
íntimamente relacionada con todo su bagaje cultural. 

Por eso hoy contando con el decidido apoyo de la BUAP, se reúnen en el inmueble conocido como La Casa de 
las Bóvedas para trabajar sobre el tema. 
Y la defensa de su idioma y su escritura no se concretará exclusivamente a eso, que los hijos de los rusos lo 
hablen bien, sino que impulsarán la enseñanza de su idioma con todo lo que conlleva cuando se adentra al 
estudio de una lengua y su entorno. 

Encabezados por el embajador de su país que desde ayer llegó a Puebla, los rusos trabajarán desde las 10 de 
la mañana hoy y mañana viernes, por si le interesa a usted saber al respecto. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/octubre/colum-manzana-271011.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Péguenle al “negro” 
La llamada “guerra sucia” que el Partido Acción Nacional empezó a utilizar desde las elecciones 

federales del 2000, ya está en marcha para las elecciones del 2012. 
Curiosamente no es ninguno de los dos precandidatos presidenciales del PRI el objetivo de esa 

campaña, sino el presidente nacional de ese partido, Humberto Moreira. 
Resulta que el dirigente priista imprimió, desde su llegada a la presidencia del partido tricolor, un nuevo 
dinamismo, pues no es un político priista tradicional, solemne, de discurso cargado de frases hechas —ya muy 
trilladas por cierto— sino un hombre abierto, entrón y con un discurso mucho más ágil y directo para las 

nuevas generaciones. 
En debates con dirigentes de otros partidos ha barrido a sus opositores, principalmente a los panistas. 
Tal vez por eso los blanquiazules quieren eliminarlo de la dirigencia del tricolor pues lo consideran un peligro, 
no para México, sino para ellos. 
Y le están echando toda la carne al asador, pretendiendo desprestigiarlo en su desempeño como gobernador de 
Coahuila, acusándolo con insistencia de haber obtenido préstamos bancarios sin autorización del Congreso de 
su estado y haber dejado endeudado al estado norteño. 

Sinceramente no creemos que los panistas vayan a lograr derrumbar al dirigente del PRI, pero la lucha la están 
haciendo y arreciará en los próximos meses. 
 Supera a la dinastía 
Gerardo Islas Maldonado, de la dinastía de los Islas Hernández, a sus casi 30 años de edad está 

superando a su tío y a su papá, Víctor Hugo y Gerardo, respectivamente, pues actualmente —
además de que dirige a un partido político a nivel estatal, el Nueva Alianza— ya anda en tratos con 
el PRI para una coalición en las elecciones próximas. 

Desde luego que le falta mucho camino por recorrer para alcanzar a su tío Víctor Hugo que ha sido diputado 
local, diputado federal y senador en repetidas ocasiones y aspirante a presidente municipal y gobernador, cada 
vez que hay ocasión para ello, pero el hecho de que Islas Maldonado se siente con el dirigente estatal del PRI 
para tratar asuntos de una posible alianza entre PRI y Panal, ya lo coloca entre los importantes de la política 
estatal. 
El dirigente priista, Juan Carlos Lastiri Quirós, dijo que las alianzas entre partidos las deciden las dirigencias 

nacionales, pero alguna indicación debieron recibir los dos dirigentes locales, el priista y el panalista, para 
sentarse a dialogar en el céntrico restaurante al que concurren los políticos cuando quieren que sus encuentros 
se conozcan y sean comentados. 
¿Alguna candidatura PRI-Panal hay en el futuro del joven Islas Maldonado? En la política mexicana y en estos 
tiempos pueden ocurrir las cosas más increíbles. Ya lo veremos. 

Ayer estuvieron en Puebla, la esposa del Presidente de México, Margarita Zavala de Calderón y la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/octubre/colum-manzana-271011.php
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esposa del presidente de Colombia, María Clementina Rodríguez de Santos y fueron recibidas por la 
esposa del gobernador Rafael Moreno Valle, Martha Erika Alonso. 
El motivo fue la celebración aquí, el Congreso Mundial sobre la Educación de la Primera Infancia, los tres 
primeros años de vida.  

El gobernador estuvo en la ceremonia de inicio del Congreso, en el que se presentarán las experiencias, a nivel 
mundial, de la mejor forma de atender a los niños en esa importante etapa de su desarrollo, sobre todo en lo 
referente a su alimentación…….. Hoy registrarán su candidatura para la dirigencia del Comité Municipal del PRI 
en Puebla, Claudia Hernández e Iván Galindo, como presidenta y secretario general. El registro se hará ante 
notario público en el edificio que ocupa el Comité Municipal en la 5 Poniente, Centro Histórico. El acuerdo entre 
los 17 aspirantes de lanzar planilla única no tiene vuelta de hoja…… Dirigentes de las diversas corrientes 

perredistas están manifestando su descontento por las graves anomalías —que dicen— se registraron el 
domingo pasado, en las elecciones de 125 consejeros estatales, cinco nacionales y además los consejeros a la 

Asamblea Nacional. Dicen que solicitarán la anulación del proceso. Culpan de todo a la corriente Nueva 
Izquierda, que dicen quiere seguir dominando al partido del Sol Azteca tanto a nivel nacional como local…….. El 
dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, quien también es diputado y presidente de la Comisión de 
Presupuesto, y el diputado federal por Teziutlán, Jorge Juraidini Rumilla, quien preside la Comisión de 
Economía del Congreso federal, se reunieron con empresarios poblanos a quienes informaron de las propuestas 

que han presentado para beneficio de la actividad empresarial. Juraidini Rumilla está en el juego de una 
candidatura para el Senado.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-271011.php 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Comida y hospedaje, cortesía de RMV a consejeros panistas  

U 
¿Así o más controlados? 
El pasado sábado los consejeros morenovallistas fueron reclutados para que sin excusa ni pretexto faltaran a la 
sesión de instalación del Consejo Estatal del PAN. 
Por cuestiones familiares, el gobernador Rafael Moreno Valle no estuvo en Puebla, pero dejó la instrucción de 

pasar lista, llevarse a comer y hasta hospedar a los consejeros de fuera, a fin de garantizar su presencia el 
domingo. 
Los consejeros morenovallistas, menos de 45, se dieron cita para una comida en un salón del bulevard 
Forjadores, ahí ratificaron su compromiso por defender como los niños héroes a la bandera, la causa del 
mandatario al interior del PAN. 
Los acuerdos estaban ya en la mesa, particularmente en la conformación de la Comisión de Orden y Vigilancia, 
con la presencia de dos yunquistas sin veto morenovallista: Rafael Micalco y Pablo Rodríguez, así como el 

director de Enlace Legislativo de la Secretaría General de Gobierno, Miguel Abad. 
Sin embargo, la desconfianza de que se reventara el acuerdo durante la sesión del Consejo se mantuvo 
vigente. 

Al menos 30 consejeros que viven fuera de la zona metropolitana de Puebla, después de la comida sabatina, 
los llevaron a hospedarse al hotel  Holiday Inn Finsa. 
Cuentan que los acostaron, acurrucaron y al otro día muy temprano a bañarse y desayunar para que en punto 
de las 10 horas fueran los primeros en llegar a la sesión del Consejo Estatal del PAN. 

La pregunta, ¿quién pagó tanta generosidad? 
¿Erario o aportaciones voluntarias? 
Este hecho revela la marcada desconfianza de Moreno Valle hacia El Yunque. 
No más. 
Carta aclaratoria 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/octubre/colum-pulso-271011.php
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Respuesta: 
Las autoridades judiciales concluyeron lo contrario. 
En breve, actuarán. Pedro, nadie por encima de la ley. 

Saludos. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7400&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Arrancó la compra de conciencias 
Los patéticamente célebres Legionarios de Cristo, la orden con más dinero, pero que representa a la peor 

calaña incrustada al interior de la católica, apostólica y romana, le ha puesto precio al sufrimiento y 
consecuencias de quienes fueron abusados sexualmente por el pederasta y drogadicto Marcial Maciel 
Degollado, su fundador, héroe, mentor y guía. 
El costo de echar a perder la vida de un menor varía entre los 21 mil y los 28 mil dólares, de acuerdo con 
fuentes vaticanas que dieron a conocer lo anterior. 
El tema no es nuevo: la compra de conciencias ha sido ensayada por décadas por los jerarcas púrpuras como 
una fallida estrategia de expiación de culpas y de control de daños para intentar salvar en algo su imagen, 

sumamente afectada por los casos de pederastia en su seno. 
Se trata de una copia al carbón del método que ha aplicado la Iglesia católica de los Estados Unidos ante los 

cientos de casos comprobados de abuso sexual cometidos por sus sacerdotes y que la tienen en un estado 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7400&Itemid=70
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virtual de quiebra financiera. 
Para variar, ni el tibio reconocimiento de la culpabilidad de Maciel ni la entrega de dinero a sus víctimas 
parecen ser suficientes. 
Por  décadas, los menores abusados que tuvieron el valor de denunciar y sus familias, sufrieron las 

consecuencias de una cacería eclesiástica que tenía como único objetivo la degradación moral y social de 
quienes vivieron en carne propia las vejaciones del pervertido Legionario. 
Al interior de las instituciones educativas manejadas por la Orden se convirtieron en auténticos parias. 
La mayoría de ellos fueron desprestigiados socialmente y expulsados de sus inmaculadas aulas, ejemplo de la 
hipocresía y la doble moral característica de las buenas conciencias. 
Los pocos valientes sacerdotes que alzaron la mano para denunciar a Maciel y que permanecieron en el seno de 

la Iglesia fueron relegados, con la complicidad del Vaticano, a responsabilidades menores dentro de la 
estructura eclesiástica y condenados a la mediocridad. 

La compra de conciencias, especialidad milenaria de los purpurados, lo único que hace es fomentar la 
impunidad y tolerar que auténticos delincuentes no paguen ante las leyes de los hombres por los delitos que 
cometieron. 
El dinero entregado a las víctimas no compensa en nada los años de sufrimiento y persecución que vivieron y 
mucho menos distrae la atención de la operación por décadas de un muy complejo y efectivo esquema de 

encubrimiento oficial y eclesiástico que dio pie a la creación de un estado de derecho de excepción del que 
siguen gozando los ministros de culto en prácticamente todo el mundo. 
Maciel no puede ya pagar por lo que hizo, pero quienes lo encubrieron por décadas sí. 
Los miles de millones de dólares no eximen a los altos jerarcas católicos de la responsabilidad de haber 
ocasionado un fenómeno de crecimiento exponencial de menores abusados al haber servido de tapaderas de 
sacerdotes que debieron de ser entregados en su momento a las autoridades judiciales. 
La compra de conciencias, especialidad milenaria de los purpurados, lo único que hace es fomentar la 

impunidad y tolerar que auténticos delincuentes no paguen ante las leyes de los hombres por los delitos que 
cometieron. 

Lo realmente grave del caso es que el tema financiero parece ser el que más les preocupa a los ensotanados y 
no la terrible y muy profunda crisis moral y de credibilidad que enfrentan ya desde hace siglos. 
Su hipócrita discurso será sólo creíble cuando ellos mismos coadyuven para que los ministros de culto que han 
abusado sexualmente de menores terminen en la cárcel. 

―Justicia divina‖ le llaman. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7399&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Nuevo Pretexto de Ana Tere: Despidieron a Carlos Cobos de Capufe  
¿En qué se parecen Ana Teresa Aranda y Rodolfo Ruiz? 
En que los dos se victimizan, se tiran al piso y se dicen perseguidos. 
Ana Tere, como lo adelantó hace unos días el periodista Fernando Crisanto, urdió toda una estrategia de 

inmolación una vez que supo que su operador Carlos Cobos, hasta hace unas horas delegado de Capufe, sería 
despedido fulminantemente debido a una serie de irregularidades. 
(Al decir de fuentes que pidieron la gracia del anonimato, lo corrieron por diversas denuncias que interpusieron 
en su contra algunos constructores). 
En 2010, en el contexto de la elección interna del PAN, Cobos le consiguió a la impoluta Ana Tere los más 
diversos apoyos: aviones, helicópteros, melones y sandías. 
(Quien recuerde el caso de los Prócoros entenderá el mensaje de los "dos melones y las sandías que quieras"). 

¿Cómo olvidarlo? 
En las mesas de los marinistas se veía con tan buenos ojos a Ana Tere y a su operador que apostaban doble 
contra sencillo que Rafael Moreno Valle no llegaría a ser candidato a la gubernatura. 
En las sobremesas marinistas surgía inevitable la pregunta: "¿Cómo ves a Ana Tere?". 
Y sobrevenía un pregón sobre las virtudes de la señora y lindezas como esta: "Sería una buena candidata. Tiene 
tamaños. Eso sí: Javier (López Zavala) le ganaría la elección". 
Mientras tanto, Cobos operaba con todo para que su jefa se impusiera al hoy gobernador. 

El periódico Cambio publicó en su momento fotografías de bolsas de despensa con dos leyendas. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7399&Itemid=71
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De un lado decía: "Carlos Cobos, delegado regional Capufe". 
Del otro lado (con letras azules): "La Jefa es la Jefa". 
Pese al ánimo marinista, y por enésima vez, Ana Tere perdió el proceso interno. 
Y más: fue arrasada por Moreno Valle. 

Hoy está de regreso representando el papel más triste de su vida: el de una plañidera que lamenta la muerte de 
mil cosas. 
A saber: la muerte de la democracia, de la tolerancia, de la dignidad. 
Hace unos días se tiró al piso por una supuesta amenaza. 
Luego se quejó de que Víctor Manuel Hernández Quintana hubiese sido enjuiciado por haber llevado más de 
cuatro mil cajas de cuentas públicas a un par de bodegas clandestinas. 

Más tarde lamentó que la justicia alcanzara a uno de sus colaboradores más cercanos. 
Hoy debe estar sollozando por el despido fulminante de su ineficaz operador. 

Ya la estamos escuchando: saldrá a decir que la venganza en su contra no tiene fin y que el nazismo está por 
llegar a Puebla. 
Lo que en realidad quiere decir ya lo declaró en su momento su otro yo (Rodolfo Ruiz): "¡Ay, como extraño a 
Marín!". 
Bartlett y el Senado. El sábado pasado, durante la comida de cumpleaños del contador Rafael Moreno Valle 

Sánchez, compartieron la mesa principal Manuel Bartlett, Enrique Agüera, Jorge Estefan y Blanca Alcalá. 
Fie a su nueva imagen de indignado, de demócrata, el exgobernador se mantuvo distante de sus contertulios y 
a uno que otro le confesó que todo está casi listo para llegar a Puebla como candidato de López Obrador al 
Senado de la República. 
La figura que podría utilizar -para no perder su militancia priista- sería la de candidato ciudadano o externo, 
aunque todavía no define si irá como plurinominal, como uninominal o como uni y pluri. 
Hay que decirlo: el riesgo de una derrota en el estado que gobernó es lo que lo detiene. 

Y es que su ego robusto nomás no acepta un escenario así. 
Hoy, por lo pronto, acompañará a Manuel Carmona en la presentación del libro "Las Guerras de Lodo" a 

efectuarse en el auditorio José María Morelos y Pavón de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la BUAP 
a las 12 del día. 
Hace unos días, quien esto escribe relató la siguiente escena: 
Discretamente, Manuel Bartlett Díaz llegó ayer por la tarde -hacia las 14 horas- al exclusivo restaurante San 

Ángel Inn, ubicado en la simbólica calle Diego Rivera, en Altavista, San Ángel, ciudad de México. 
El reloj apenas pasaba de las dos de la tarde cuando el priista Bartlett, aquel que echó del partidazo a 
Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo, ingresó al restaurante. 
Ahí, minutos después, llegó el expriista Ricardo Monreal, el mismo que en 1988, desde la tribuna de San Lázaro, 
se le fue encima a Cárdenas y a la izquierda mexicana agrupada en el Frente Democrático Nacional. 
Hay que decirlo: el propio Monreal, en otro momento, ya con Zedillo como presidente, lanzó vituperios contra el 
entonces gobernador Bartlett. 

Hoy, cosa de los relojes ―democráticos‖, la hora del autor de la Caída del Sistema es la misma de Monreal, 
Cárdenas, Muñoz Ledo y López Obrador. 
Bartlett, pues, llegó al San Ángel Inn como si todavía fuera secretario de Gobernación -el más duro, el más 
cruel, el más rabioso- y se enlazó en un aletazo de caguamo con Monreal. 

La charla, aunque no lo revelaron, giró inevitablemente sobre la posibilidad, real, de que el priista sea candidato 
del movimiento lopezobradorista al Senado de la República, cosa que no sonroja a ninguno de los dos, una vez 
que la memoria nacional es un pájaro ciego y sin alas. 

Pero Bartlett, el impoluto, tiene dos escenarios en su futuro. 
El primero es ir como candidato externo, y en uno de los primeros lugares, en la lista nacional. 
El segundo, menos grato, consiste en buscar ser candidato por la entidad poblana. 
El primero es el escenario óptimo, pues no gastaría un clavo y tendría su ingreso asegurado. 
El segundo, en cambio, ofrece riesgos extraordinarios, una vez que los poblanos lo conocen muy bien y muchos 
votarían en contra de su postulación. 

Es decir: por otro candidato. 
¿Con qué cara haría campaña en Puebla si todos lo conocen como priista y gran señor del marinismo? 
¿O arremeterá contra Marín y se volverá crítico de todos sus pupilos? 
Imagínese usted la dupla Bartlett- Enrique Doger contendiendo el proceso poblano. 
Como diría Díaz Ordaz: ¿A qué sabrá esa chingadera? 
Al final de la comida, Bartlett y Monreal salieron muy contentos. 

Más que felices. 
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De lo pactado ahí pronto nos enteraremos. 
En julio de 2006, el brillante Luis González de Alba -escritor, periodista, divulgador científico- publicó una 
columna en su espacio ―De la calle‖, que apareció en La Jornada hasta que Carlos Monsiváis ordenó que lo 
echaran, que ilustra muy bien esa ensalada de locos que es la izquierda mexicana, donde hoy están alineados 

Bartlett y Monreal. 
Dejo al lector con esas líneas luminosas: 
―La crisis del PRI comenzó en 1982: el año en que 'perdió el rumbo', como no se cansa de repetir López 
Obrador. El candidato para suceder al presidente López Portillo fue Miguel de la Madrid, entonces un hombre 
joven, con sólida formación económica. Un 'tecnócrata', pues, con poco entusiasmo por el PRI de los sindicatos, 
las centrales campesinas y toda la estructura corporativa que hacía y hace, intocada, la fuerza del PRI. 

―'Ganó la extrema derecha', se lamentaban los medios académicos universitarios y los intelectuales de izquierda 
cuando el PRI 'destapó' a De la Madrid, quien, ya Presidente, comenzó la apertura al mundo, desechó la 

protección de que habían gozado los productores nacionales e impuso las compras de suministros a precios del 
mercado internacional. Se acabó el nacionalismo por el que un mexicano podía exigir el cierre de fronteras para 
su producto. Había quien surtiera a Pemex tres veces arriba del precio internacional. Y cuando no le alcanzaba 
su producción compraba, al precio internacional, y vendía a Pemex... al precio pactado. Mejor, imposible. Pero 
así México acabó en crisis económicas y devaluaciones. 

―Era una forma de 'nacionalismo', que todos pagábamos. 
―De la Madrid abrió fronteras e inició reformas. El PRI viejo se estremeció. El ya ex presidente López Portillo 
clamó: 'Fui el último Presidente de la Revolución'. 
―Igual pensaban Cuauhtémoc Cárdenas, Muñoz Ledo y otros prominentes miembros del PRI, que se dieron a la 
tarea de 'enderezar el rumbo perdido' con la candidatura de Cárdenas. En la izquierda aplaudimos 
atronadoramente, como habíamos aplaudido la nacionalización de la banca y la imposición del control de 
cambios, ambas 'conquistas populares' derribadas silenciosamente por De la Madrid. Nuestras nostalgias pro 

soviéticas nos hacían ver en el viejo PRI una 'revolución interrumpida'. Había que proseguirla: más Estado, 
menos propiedad privada. Cárdenas no obtuvo la candidatura y abandonó el PRI. Salimos a encabezar su 

campaña. Pero no había IFE, las elecciones las organizaba el gobierno y tenían por cabeza al secretario de 
Gobernación, en aquel año, 1988, Manuel Bartlett (sí, el mismo que ahora llamó, desde el PRI, a votar por 
López Obrador). Y dijo que Cuauhtémoc había perdido. Tuvo Bartlett como operadores de ese fraude a Manuel 
Camacho, Ricardo Monreal, Marcelo Ebrard y a otros hoy 'izquierdistas'. A López Obrador ya 'no le consta' si 

hubo fraude. Es que ahora Bartlett lo apoya. 
―Fundamos el PRD con aquella escisión cardenista del viejo PRI y con nuestros partidos de izquierda. Pero... 
Carlos Salinas renegoció con éxito la inmensa deuda exterior de México, encarceló al mejor ejemplo de 
corrupción sindical, La Quina, líder petrolero; vendió las tortillerías y ladrilleras propiedad del gobierno y parte 
del tesoro a distribuir entre los disciplinados luego de cada cambio sexenal: el que no había alcanzado 
diputación podía ir a hacerse rico como director de una fábrica de mazapanes, 'propiedad de la Nación'. Exclamó 
Manuel Bartlett: 'Nos estamos quedando sin nada'. Se refería al arca llena de premios de consolación. La fisura 

se hizo visible. 
―El presidente Zedillo prosiguió las reformas e hizo de México un país exportador que, por primera vez, tuvo 
balanza comercial favorable con Estados Unidos. Sí, pero los viejos priistas rumiaban su revancha y lamían sus 
heridas. Al perder la Presidencia en 2000 inventaron que la culpa era de ese cambio de rumbo: el que nos había 

dado un país con balanza comercial favorable. Era necesario regresar. El mejor candidato fue Andrés Manuel 
López Obrador. 
―Dice Jorge Castañeda en Reforma 5 de julio: AMLO, desde el PRD (PRI restaurado) propuso 'el país es un 

desastre, echemos a los que están, y pongamos a unos nuevos que lo arreglen'... pero esos 'nuevos' eran los 
mismos que produjeron el desastre. El candidato puntero de ese PRI-restaurado logró aglutinar personalidades 
de los sexenios priistas anteriores. ‗De Echeverría (1970-1976): Muñoz Ledo, Ignacio Ovalle; de López Portillo 
(1976-1982): David Ibarra, Carlos Tello, Enrique González Pedrero; de De la Madrid (1982-1988): Manuel 
Bartlett, Manuel Camacho, Jorge Eduardo Navarrete; de Salinas de Gortari (1988-1994): Marcelo Ebrard, José 
María Pérez Gay, Víctor Flores Olea. Aparentemente la gente no se tragó el anzuelo: ¿cómo se compone el 

desastre trayendo a los mismos que lo crearon?‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2706 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2706
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El acelere del Tamagochi 
Enrique Agüera fue el primer sorprendido con la invitación del nuevo presidente del Comité Directivo Estatal 
(CDE) de Nueva Alianza, Gerardo Islas Maldonado, para ‗abrirle las puertas‘ de su partido y postularlo como 

candidato ciudadano a un puesto de elección popular para el 2012. 
Y la sorpresa no fue nada agradable. 
Por el contrario. 
Fuentes confiables confirman que el acelere del joven líder del PANAL causaron un dolor de estómago al rector, 
por el sencillo hecho de que si él está dispuesto a arriesgarse, no sería en ningún otro partido más que en el PRI. 
Y punto. 

En poco ayuda al rector de la BUAP esa clase de ‗cordiales invitaciones‘. 
Para empezar, aunque sea mediaticamente, Enrique Agüera insiste ante los reflectores que no está interesado en 

participar en política como candidato, aunque las versiones extraoficiales confirmen una y otra vez que sus 
aspiraciones por una senaduría van en serio, sobre todo tras la presentación de su plan urbanístico y de 
desarrollo para el 2030 para la ciudad de Puebla y el estado ante varios sectores sociales. 
Pero de sobra conoce Agüera su realidad: si tiene posibilidades de competir y ganar es con el PRI. 
Nada más. 

Por eso, se concluye que este tipo de invitaciones ‗espontáneas‘ de otros partidos políticos son generados por los 
adversarios del rector, con la intención de sembrar la idea de que Agüera no está tan comprometido ni 
identificado con el tricolor, a tal grado, que ya está recibiendo aliento de otros partidos para que se integre a sus 
filas como aspirante. 
Otro punto en contra es la poca seriedad de Gerardo Islas, apodado por sus cercanos como el ‗tamagochi‘: 
realmente no tuvo la delicadeza de adelantarle a Agüera su desafortunada intervención ante los medios para 
invitarlo al PANAL. 

Una total falta de respeto y seriedad en el momento de jugar en la cancha política. 
Y como la forma es fondo, muchos se están preguntando si la puntada de Gerardo Islas fue un método barato 

para llamar la atención de los medios o si tiene algo que ver su simpatía (al grado de obediencia ciega) que le ha 
demostrado desde año y medio a Rafael Moreno Valle, misma que quedó evidenciada por todo el apoyo 
económico que le ofreció durante su campaña. 
De sobra se conoce que la fidelidad de Gerardo Islas al gobernador es lo que lo llevó a convertirse en el 

presidente del PANAL. 
¿Tal invitación es producto de una orden girada desde Casa Puebla? 
La pregunta no es nada descabellada. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=632 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Obras y libro 

El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez tendrá este jueves una agenda muy apretada. 

Por la mañana acudirá una vez a la Ciudad de México para reunirse en San Lázaro con diferentes 
diputados federales a los que intentará convencer para que canalicen mayores recursos a la capital en los 
renglones de turismo, cultura, deporte y educación. 
Entre los proyectos que el alcalde Eduardo Rivera Pérez presentará a los diputados federales destacan: 
eventos culturales en el marco del 150 aniversario de la Batalla del 5 de mayo, la construcción de 

centros deportivos, centros de salud y aulas escolares en colonias y barrios populares. 
A su regreso del Distrito Federal el munícipe capitalino realizará una gira de trabajo para dar el banderazo 
de inicio de obras de 50 calles, algunas de las cuales serán reconstruidas con concreto hidráulico. 
*** 
Este viernes se presentará en la Universidad Iberoamericana de Puebla un interesante texto que compila 
diferentes propuestas en materia educativa de académicos, profesores e investigadores de esta institución. 
El libro se titula Esperanza en los tiempos de cambio, y en él se incluyen textos y ensayos que se han 

publicado a manera de artículos de opinión en los periódicos Síntesis, La Jornada de Oriente y e-consulta 
de Celine Armenta, Teresa Eugenia Brito Miranda, José Rafael de Regil Vélez, María Alejandra Díaz 
Rosales, Guillermo Hinojosa Rivero, Martín López Calva, Benjamín Ortiz Espejel, María de Lourdes 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=632
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Pérez Oseguera, Laura Rodríguez Matamoros, María Isabel Royo Sorrosal y Javier Sánchez Díaz de 
Rivera. 
La presentación del libro, dentro de la colección Lupus Magister, tendrá lugar a las 16 horas en el aula B 
201 de la Ibero. 

*** 
Simón dice: 
―Leer un libro enseña más que hablar con su autor, porque el autor, en el libro, sólo ha puesto sus mejores 
pensamientos.‖ 
René Descartes (1596-1650) Filósofo y matemático francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón) 

 

Ramova a la baja  
Una encuesta dada a conocer hace un par de semanas debió haber prendido los focos rojos en la 
administración estatal de Ramova, acrónimo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Poco a 
poco su bono democrático de llegada y su actuar totalitario han mellado su imagen. 
Incluso, de acuerdo a la opinión de un experto el asunto de las cartas aclaratorias a los medios de 
comunicación, por parte del Director de Comunicación Social y sus  corifeos han contribuido a despostillar la 

imagen gubernamental. 
El asunto de fondo es que el gobernador del estado aún no acaba de identificarse con los ciudadanos. Una 
encuesta realizada por el Gabinete de Comunicación Estratégica, empresa líder en opinión pública, denominada 
Gobierno 2011, evidenció recientemente la distancia que existe entre el mandatario y sus gobernados. 
A la pregunta expresa: ―Lo invito a pensar en la persona más honesta que conozca. ¿Qué tanto se parece su 
gobernador a la persona más honesta que conoce: son totalmente diferentes, se parece poco, se parece 
bastante o son idénticos?‖, los resultados no fueron muy favorecedores para Rafael Moreno Valle Rosas, ya que 

tres de cada cuatro poblanos opinan que ―se parece poco/ son totalmente diferentes‖. 
Lo anterior confirma la desconfianza que existe de los ciudadanos con su gobernante. 
En la pregunta: ―Imagine que el gobernador de su estado usara una balanza para tomar decisiones de 
gobierno. De un lado de la balanza se encuentran los intereses del partido al cual pertenece el gobernador, del 
otro lado, se encuentran los  intereses de los ciudadanos como usted. En su opinión, ¿hacia qué lado se 
inclinaría la balanza del gobernador? ¿hacia los intereses del partido del gobernador o hacia los intereses de los 
ciudadanos?‖. 

El  51.7%  de los poblanos encuestados respondieron que se inclinaría por  ―intereses del gobernador‖.  De 
nueva cuenta, la desconfianza del pueblo se hace evidente. 
Lo más interesante fue en el tema confianza con la pregunta  ―Si el Gobernador de su estado fuera su vecino y 
usted tuviera que ausentarse de su casa por varios días, ¿le confiaría las llaves de su casa? 
Los poblanos contestaron que no le prestarían las llaves en un 63.8%. Dato muy sintomático. Solo el 33.2%  si 
le prestaría las llaves. 

Otros factores que han contribuido a esta imagen gubernamental, sin duda son la falta de negociación para 
resolver conflictos, las continuas marchas y las frecuentes intervenciones de la fuerza pública. 

DE TODO UN POCO 
OPERA a todo vapor para fortalecer la estructura operativa del PRI en el estado de Puebla, el recién nombrado 
Secretario de Operación Electoral del comité estatal Juan de Dios Bravo Jiménez. 
SEGÚN informa el exdiputado federal  Antonio Sánchez Díaz de Rivera, Josefina Vázquez Mota va 20 puntos 
arriba que Ernesto Cordero entre panistas y también 34 puntos arriba entre votantes independientes, según la 

encuesta BGC Excélsior. En el caso de los simpatizantes panistas en general, la diputada federal con licencia 
tiene el 57% de las preferencias, mientras que sus adversarios, Creel y Cordero, obtienen el 37% y el 6%, 
respectivamente. 
EN ATLIXCO, el dirigente del PRI  Juan Carlos Lastiri Quirós y el dirigente del  Instituto Político empresarial, 
Alfredo Rivera Espinosa estuvieron en la constitución del comité distrital del IPE, que será presidido por 
Armando Saldaña Flores. 
EL DIRIGENTE del PRI, Juan Carlos Lastiri en su carácter de legislador integrante de la Comisión de 

Presupuesto de la Cámara de Diputados y el diputado Jorge Juraidini Rumilla, Presidente de la Comisión de 
Economía  sostuvieron una reunión de trabajo con líderes empresariales encabezados por Luis Rodríguez 
Fernández, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial en Puebla. Los temas abordados fueron la 

deducibilidad del consumo, situación de los mineros, tarifa preferencial, industria química, Ley de Ingresos y 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Egresos 2012, así como las Reformas: Laboral, Política, seguridad, Energía y Fiscal. 
En fin, como dice la rima charra de José María Parga Limón: 
Nunca será un caballero 
un barbaján con dinero; 

marcarán la diferencia 
la educación y decencia. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20135:ramova-a-la-baja&Itemid=333 

 
(Ernesto García Cholula) 
 
¿Quién está detrás de la nueva estructura del Panal?  
Fue el pasado lunes cuando el Partido Nueva Alianza eligió a sus nuevas piezas, a quienes ahora les 

corresponde evaluar el terreno de batalla para la próxima contienda electoral que está a la vuelta 

de la esquina, pero que hay de tras de los nuevos designados, quienes son sus “padrinos”, veamos: 
El nuevo Presidente Estatal, Gerardo Islas Maldonado, es considerado en las filas del partido Nueva Alianza 
como un empresario cuyo origen político se encuentra en el PRI, en donde destaca por cierto la cercanía con el 
Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y es que fue Coordinador de Relaciones Públicas durante la campaña 
del ahora mandatario poblano, quien por cierto encontró ya el respaldado de sus correligionarios en el 
Congreso local. 

No obstante, dicen los que saben que en el pasado proceso electoral del Estado de México, Islas Maldonado 
tuvo un activismo político importante, lo que le valió acercarse a Mónica Arriola, hija de la maestra Elba Esther 
Gordillo. 
Como Secretario General llegó Roberto Villareal Vaylon, quien es actualmente Regidor del Ayuntamiento de 
Puebla y Consejero Nacional, su origen es inminentemente magisterial y es considerado netamente aliancista a 
diferencia de los otros personajes que integran la estructura de este Instituto Político, sin embargo, dicen los 
que saben que la posición que ocupa se la debe en gran medida a Mónica Arriola Gordillo, quien por cierto 

dicen tienen la encomienda de establecer lineamientos operativos que fortalezcan la estructura de su partido. 
Otra nueva adquisición es Guillermo Pérezpeña Morales quien arriba a la Coordinación Ejecutiva Estatal de 
Vinculación posición que se la debe a sus  ―padrinos‖ René Fujiwara Montelongo, nieto de la maestra Elba 
Esther Gordillo y a su amigo Milthon Fregoso Escalera, ex Coordinador en el Estado de la Red de Jóvenes de la 
campaña de Moreno Valle y quien actualmente ocupa la Coordinación de Delegaciones de la Secretaria de 
Desarrollo Social en el Estado. 
Dicen los que Saben, que Pérezpeña Morales tiene la encomienda de articular liderazgos en Puebla Capital y al 

interior del Estado, con el fin de operar políticamente de cara al proceso electoral que se avecina, quien  por 
cierto dejó en el camino para esta posición a Mónica Barrientos, ex candidata a Diputada Local por el Partido 
Revolucionario Institucional. 
Y como Coordinador Ejecutivo Estatal de Finanzas, llegó Aarón Macareno Flores, quien repite en el cargo en 
esta renovada junta Ejecutiva Local, su origen es magisterial lo que lo hace un buen interlocutor con los actores 
políticos necesarios en este gremio, sobre todo en la comunicación operativa que tenga con las secciones 23 y 

51 del SNTE y con la estructura nacional de Nueva Alianza para bajar los recursos necesarios de cara al 
proceso electoral que se avecina. 

Estos son los principales cargos de la nueva Junta Ejecutiva Local de Nueva Alianza, quien aunado a esto 
estrena imagen y nuevo Presidente Nacional del partido en la figura de Luis Castro, que tiene en sus manos la 
difícil misión de dar el brinco a que este Instituto Político sea la tercera fuerza política en el país. 
*** 
La Frase. ―Todos debemos obedecer a la gran ley del cambio. Es la más poderosa ley de la naturaleza.‖ 

(Edmund Burke) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20138:¿quién-está-detrás-de-la-
nueva-estructura-del-panal?&Itemid=334 

 
(Guillermo Nares Rodríguez) 
 
Institucionalización partidaria 
(Primera Parte: El Partido Acción Nacional) 
Uno de los autores más autorizados para tratar el tema de institucionalización es Samuel 

Huntington. Afirma que esta se refiere a  procesos a través de los cuales en la sociedad, adquieren 

valor y estabilidad las organizaciones y procedimientos. En el caso de los partidos políticos, es 
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significativa la evaluación de sus reglas y cómo influyen en la cohesión partidaria.  
El grado de institucionalización partidaria es proporcional al mediano, bueno o  mal funcionamiento de dichas 
reglas. 
En última instancia,  son la base para que los partidos políticos compitan electoralmente por el poder. La 

participación  recurrente les permite mantener vínculos estables en la sociedad para ―estructurar las 
preferencias a lo largo del tiempo‖. Lo cual incide para que adquieran importancia  –valor social- en razón de  
mantener vigentes las expectativas de las elites para otorgar legitimidad a la vía electoral para acceder  al 
poder y desprendiéndose de ambiciones de determinados líderes, apreciando estatutos y valores propios. 
Conforme se acerca el proceso electoral del 2012, los criterios de valor y estabilidad partidaria se empiezan a 
poner a prueba. Cierto, el camino aun es largo y las variables son múltiples, pero conviene analizar en la actual 

etapa definitoria de las mecanismos de definición de candidaturas, el grado de institucionalización de las tres 
principales fuerzas políticas del país, porque repercutirá en el proceso electoral constitucional, en la 

configuración del próximo sistema de partidos y en los procesos de gobierno del nuevo sexenio (sobre todo 
aquellos referidos a la rendición de cuentas, indicador de frontera de las democracias contemporáneas). 
Hasta este último mes de escaramuzas pre-electorales, los contendientes, hoy precandidatos, son cuatro. 
Josefina Vázquez Mota del PAN, Peña Nieto, por parte del PRI, López Obrador y Marcelo Ebrard, por el PRD con 
o sin alianza; con mayores posibilidades de ser candidato el primero que el segundo (acaso la duda sea si el 

hoy jefe de gobierno de la ciudad de México sostenga su candidatura al margen del PRD, ha declarado en 
contra de la posibilidad de una alianza entre el PRD y el PAN, además este último partido ya no tiene interés 
alguno en dicha coalición electoral). 
Los demás precandidatos del PAN –Ernesto Cordero y Santiago Creel- competirán en las internas para que sus 
respectivas facciones/fracciones, mantengan poder de negociación en la definición de candidaturas a diputados 
y senadores. Recordemos que en la próxima elección federal  interesa además del ejecutivo, buscar el mayor 
número de asientos legislativos. 

Compiten por la candidatura presidencial pensando en diputaciones, senadurías y en el remoto caso, por el 
botín que significa el poder ejecutivo federal. Aunque acotados habilidosamente por Felipe Calderón –jefe de 

gobierno y jefe real del partido en el poder- puesto que el PAN designará directamente el 50 por ciento de sus 
candidatos a diputados y en mayor porcentaje, 75, a sus candidatos al senado. Traducido quiere decir que se 
elaborará una lista desde la jefatura real del partido, con panistas o no panistas, que pasará a las instancias 
partidarias correspondiente para ser votada. El resto de sus candidaturas se definirán por votaciones internas.  

Así, el PAN, combina su madura institucionalización con aprendizaje y habilidad  política 
En el fondo la estrategia es una paradoja que pondrá a prueba sus rutinas partidarias. 
Para el PAN, la institucionalización fue una larga marcha (dice Loaeza). Gracias a ella este partido ascendió al 
vértice de poder del sistema político mexicano. Solo que sin solución de continuidad. El 2000 cambió 
radicalmente su sistema de incentivos y las conductas estables derivadas de su normativa interna,  El poder 
político y económico hizo añicos los dispositivos de cohesión partidaria, su matriz ideológica, sus símbolos, los 
valores políticos que le dieron origen, su prestigio opositor en el sistema de partido hegemónico. Digamos que 

articuló más o menos exitosamente un conjunto de intereses que le permitieron ganar la presidencia de la 
república con Vicente Fox. Sin embargo el pragmatismo modificó sus rutinas y valores. 
Hoy la doctrina panista es una entelequia de la que nadie, al menos en ese partido, quiere acordarse. Las 
campañas por convicción fueron sustituidas por campañas de conveniencia. Los cuadros experimentados en las 

contiendas electorales y solo en ellas fueron incorporados a la estructura gubernamental, se profesionalizaron 
al ciento por ciento en labores de burocracia gubernamental. La contienda electoral callejera, nunca más para 
quien disfrutó –disfruta- las mieles del poder. La oligarquía partidaria –siguiendo a Michells- adquirió un poder 

desmesurado en relación a los poderes municipales, estatales federales o congresuales. 
Quien pagó los platos rotos fue la estructura electoral. Hasta antes del 2000 era independiente –aunque en 
modo relativo- de las funciones y programas gubernamentales. Después de la primera alternancia federal paso 
a depender por completo de los programas gubernamentales asistencialistas. En aras del pragmatismo político 
abandonaron el fortalecimiento de su estructura territorial. Los acuerdos sustituyeron las batallas electorales. 
Derrotas y victorias inexplicables entraron en la escena partidaria, ¿para qué fortalecer el aparato electoral? 

Justo hacia esa debilidad apunta la actual estrategia panista. Los vínculos sociales, la articulación de intereses, 
su base electoral fiel, que debió incrementarse como partido en el gobierno, llego a un tope en razón de pactos 
de naturaleza coyuntural, pragmática. El ―método‖ para designar a sus candidatos persigue incrementar 
votación incorporando figuras relevantes ajenas o desinteresadas por el panismo que adquirieron peso público 
en el presente sexenio. 
Digámoslo de otra manera: se sacrifica la estructura electoral, que es la que hace ganar elecciones, pensando y 

optando por el modelo aliancista ya no con partidos políticos, sino con organizaciones y actores mediáticos. Es 
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una estrategia innovadora para acción nacional, suficiente para seguir siendo un partido competitivo, 
insuficiente para ganar el proceso electoral federal. 
En suma el PAN –el ejecutivo federal- desaprovecha la elevada institucionalidad y eleva a rango prioritario una 
alianza –sui generis- con personajes de la sociedad que poco aportan electoralmente. Apuesta por una especie 

de coalición social marginando actores internos. Hay razón, en parte, por hoy es la única estrategia que 
otorgará a este partido, seguir siendo competitivo y, previendo resultados electorales, salir, si así es el caso, en 
orden de la presidencia de la república. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20142:institucionalización-
partidaria&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
PRD: Recuento de Daños 
Después de un proceso electoral viciado y lleno de irregularidades en el PRD de Puebla, las diferentes 
corrientes internas siguen acusándose mutuamente de fraude. 
Jorge Méndez Espínola, de la corriente Izquierda Democrática Nacional, junto con Elba Cerezo, Luis 
Ortega Morales y otros pequeños grupos perredistas, impugnarán el desaseado proceso del pasado 
domingo. 

Más de 30 casillas no se instalaron; sin embargo, en las últimas horas algunas de éstas milagrosamente han 
aparecido ¡y con votos en favor de Nueva Izquierda! (NI), la tribu dueña de la prostituida franquicia 
política. 
En el distrito de Zacatlán, por ejemplo, todos los paquetes electorales son “zapato” para NI; en Caxhuacan, 
Ixtepec, Zitlala y Ahuacatlán no hubo vigilancia de ninguna otra planilla y Nueva Izquierda -con su comandante 
en jefe Luis Miguel Barbosa Huerta a la cabeza- se despachó con la cuchara grande y sin escrúpulo 

alguno. 
En la Mixteca poblana, los seguidores de Arnulfo Venegas, también de NI, de plano le arrebataron los 
paquetes electorales a la corriente de Franco Barbosa y Martha García Rocha. 
En la Sierra Norte no se instalaron todas las urnas o llegaron tarde, pero varias aparecieron con cientos de 
votos a favor de NI. 
En el distrito de Huachinango hizo lo propio Roxana Luna, de la corriente Alianza Democrática Nacional. 
Multiplicó los votos, como en la parábola de los panes y los peces, y sin la ayuda de ningún mago. 

En la zona de San Nicolás de los Ranchos, pegadita al Popo, NI llevó al extremo las conocidas prácticas 
priístas y “embarazó” más de 10 urnas. Cuentan que algunas de ellas ya llegaron llenas de votos a la hora 
de instalarlas para iniciar el proceso para elegir consejeros nacionales y estatales. A las otras las retacaron de 
sufragios a lo bestia durante el resto de la jornada. 
En la ciudad de Puebla la historia no fue diferente: hubo robo de casillas en Amalucan, el mercado Hidaldo y 
Zaragoza, y poco faltó para que, acorde con la temporada, votaran hasta los muertos. 
Por todo ello, y más, Nueva Izquierda (¿quién más?) mantendrá el control del próximo Consejo Estatal, 

puesto que se quedará con cerca de 60 consejeros, mismos que –como es costumbre- impondrán a los 

candidatos que ordene el “Ñoño” Barbosa Huerta. 
Y eso que, según cálculos objetivos, sólo el 10 por ciento del padrón (que, como aquí le dije, fue previamente 
inflado) de 50 mil ―perredistas‖ acudió realmente a votar. 
Como es natural, Barbosa Huerta –cacique de largo y retorcido colmillo- encabeza la planilla de consejeros 
nacionales por Puebla; es una posición sumamente importante, pues le permite seguir viviendo del PRD a 

toda nalga (es un ―izquierdista‖ de langosta y champagne) y manteniendo el control absoluto del partido en 
el estado. 
Todos, todos los integrantes de la burocracia dorada de NI serán consejeros estatales, pues, ¡oh casualidad!, 
todos arrasaron en las urnas. 
Bueno, hasta se dieron el lujo de tener a sus golpeadores operando en las casillas (y si no que lo cuente el 
regidor Arturo “El Sapo” Loyola, que fue agredido por uno de estos gorilas en una casilla de la junta auxiliar 
de Zaragoza). 

Desde el pasado martes, cuando se haría la primera revisión de los paquetes electorales, Nueva Izquierda 
tomó la sede del partido y evitó que los representantes de las demás corrientes ingresaran al local que está 
justo enfrente (y no es ninguna desafortunada casualidad) de la Arena Puebla. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20142:institucionalización-partidaria&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20142:institucionalización-partidaria&Itemid=334
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Tienen literalmente secuestrada la paquetería, que había llegado en un 80 por ciento. Les dio suficiente 
tiempo de sellarla y falsificar las firmas de los representantes de las otras tribus. 
Tres corrientes presentaron una denuncia ante el Ministerio Público de la Delegación Centro, pero las 
autoridades tardaron años en acudir para dar fe de los hechos y los soldados de Barbosa Huerta operaron a 

sus anchas (y a sus largas). 
Nueva Izquierda, Foro Nuevo Sol y Alianza Democrática Nacional tienen una alianza para evitar que las demás 
corrientes tomen el local partidario. 
El “dirigente” local, un tal Miguel Ángel de la Rosa, está escondido desde el pasado lunes y no pisa el PRD 
ni por descuido. 
El partido es un verdadero desastre. 

Ya lo dijo el clásico: 
¡¡¡¿Pero qué asquerosidad es esto?!!! 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que ayer la dirección central de Caminos y Puentes Federales (Capufe) del gobierno federal notificó al delegado 
en el estado, Carlos Cobos, su separación del cargo por encontrar elementos relacionados con conductas 
administrativas contrarias al buen gobierno de la Federación. 
Presuntamente, el hasta ayer delegado de Capufe en Puebla, fue investigado por actos de corrupción relacionados 

con el cobro de comisiones a empresas constructoras. 
Cobos está relacionado con el grupo de la panista Ana Teresa Aranda, y con éste serían dos personajes ligados 
a la extitular de la Sedesol federal con negros antecedentes. 
Que posterior a la puesta en marcha del programa ―Colonia 100% iluminada‖ con el mantenimiento preventivo y 

correctivo del alumbrado en la ―Colonia México 68‖, el alcalde capitalino Eduardo Rivera acudirá hoy una vez 
más a la Cámara de Diputados federales para continuar con la gestión de más presupuesto para la ciudad. 
Al retornar de la Ciudad de México, Rivera acudirá a varias colonias para inaugurar más calles y acompañado de 

sus colaboradores iniciará de manera simultánea la construcción de 50 calles más. 
Que el delegado de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social, Rafael Micalco Méndez, y el subsecretario de 
Trabajo de la Secotrade, Carlos Ortiz, hicieron mutis y se negaron a fijar postura en torno de la situación laboral 
que priva en las maquiladoras clandestinas en Tehuacán. 
Que Manuel Bartlett Díaz, exgobernador y exsecretario federal, participará este jueves en un evento 
académico en el auditorio de la Facultad de Derecho de la BUAP para comentar el libro ―Las guerras de lodo‖, de 

Manuel Carmona Sosa. 
Bartlett aprovechará la presentación del libro para aclarar el papel protagónico que le atribuyen desempeñará en 
las elecciones presidenciales de 2012 porque el Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) lo promueve para 
retornar al Senado de la República. 
http://impreso.milenio.com/node/9051155 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Medallas, por méritos propios 
Cuando se trata de respaldar a los atletas de alto rendimiento, las autoridades deportivas se lavan las manos, 
pero en la cosecha de triunfos, son los primeros en colgarse las medallas. 
Hasta hoy, en el pasado y actual sexenio, las políticas públicas de fomento al deporte se limitan a la reactivación 
física y ―apoyar‖ a las asociaciones, y le dejan a los organismos del deporte federal la responsabilidad de financiar 
a los deportistas poblanos. 

Así ocurre con la mayoría de la delegación poblana que participa en los Juegos Panamericanos de Guadalajara 
2011, con un buen resultado en las preseas obtenidas: una de oro y tres de plata. 
La delegación poblana podría dar a México una medalla con la participación de la bicampeona mundial de karate, 
Yadira Lira Navarro, y en la prueba de 10 mil metros planos, Julio César Pérez Morales. 
De lograr el triunfo la esperanza poblana, como el resto de la delegación, es por méritos propios y las autoridades 
les deben reconocer el esfuerzo retribuyéndoles para respaldar su carrera deportiva, porque muchos de ellos 

tienen puesta la mira en los Juegos Olímpicos de Londres. 

El squashista de origen poblano Eric Gálvez, junto con Arturo Salazar, consiguieron la cuarta presea dorada de la 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9051155
http://impreso.milenio.com/
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delegación mexicana, luego de vencer a los estadunidenses Cristopher Gordon y Julián Tomas Illingworth. 
Marcos Madrid se quedó con la medalla de plata, al perder en la final en tenis de mesa en la modalidad de singles 
varonil, ante el argentino Song Liu. 
Marcos Madrid ganó bronce en tenis de mesa por equipos. El equipo mexicano de tenis de mesa ganó la medalla 

de bronce al perder en dramático encuentro frente a Argentina. 
El poblano Marcos Madrid Mantilla colaboró en la obtención de una presea más para la delegación nacional. 
El dominicano Gabriel Mercedes derrotó al poblano Damián Villa en la final de taekwon do. 
La selección nacional de básquetbol femenil 
ganó una histórica medalla de plata y el resultado reviste importancia para Puebla, ya que en sus filas se 
encuentra la originaria de Tehuacán, Fernanda Gutiérrez Torres Landa, exjugadora de la UPAEP. 

DESDE EL SÉPTIMO PISO 
No todo en el ―deporte‖ oficial son maratones para el lucimiento de políticos y gobernantes, aunque algunos 

directivos del deporte le encuentren el modo a los ―bisnes‖. 
http://impreso.milenio.com/node/9051154 
 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 

El presidente del empleo...informal 
El lunes pasado, el diario especializado El Economista dio a conocer –en sus 8 columnas– que ―con excepción de 
Chihuahua, en el resto de los estados del país al menos cinco de cada 10 personas laboraron en la economía 
informal durante el primer trimestre del 2011, fenómeno que vulnera el tejido social y económico nacional, reveló 
un análisis de aregional. 
―De acuerdo con la consultoría, la economía subterránea –como también se le conoce– alcanzó a más de 60% de 
la población ocupada en 25 entidades y en tres alcanzó incluso más de 70%: Tlaxcala (73.1%), Guanajuato 

(72.6%) y Puebla (71 por ciento)‖. Estas cifras de aregional son contundentes y reflejan que quien en su 
campaña presidencial del 2006 prometió ser el ―presidente del empleo‖, a lo más que ha llegado es a erigirse en 

el Ejecutivo federal del empleo… informal. 
Esta dolorosa realidad demuestra el fracaso en la política económica, social, productiva y laboral del gobierno 
federal que está plenamente consciente de sus limitaciones y, para ocultarlas, trata de culpar al PRI y al 
Congreso de la Unión de su fracaso, con el discurso de que la economía nacional no repunta, porque los 

diputados no le han aprobado al presidente su reforma laboral. 
Lo que la administración federal emanada del PAN no quiere reconocer es que el más reciente Presidente de la 
República emanado de un partido diferente al blanquiazul, Ernesto Zedillo, del PRI, enfrentó el último trienio de 
su gobierno en las mismas condiciones parlamentarias que Vicente Fox y Felipe Calderón: sin mayoría en el 
Congreso de la Unión. 
Sin embargo, Ernesto Zedillo dejó al país con un PIB creciente anual superior al 5 por ciento, porcentaje que 
nunca lograron alcanzar Vicente Fox o Felipe Calderón, cuyos promedios de incremento del Producto Interno 

Bruto nacional fueron de 2.15 por ciento y de 1.8 % por año, respectivamente, de acuerdo a un análisis publicado 
por el diario Milenio el 12 de octubre pasado. 
La importancia del PIB de cualquier país radica en que su crecimiento sostenido y sano permite la generación de 
empleos, el fortalecimiento de la planta productiva, el desarrollo de las empresas y la atracción de nuevas 

inversiones, que siempre se necesitan no solamente para que los millones de desempleados encuentren trabajo, 
sino para que también lo hagan los jóvenes que egresan de sus centros de estudio o que se ven en la obligación 
de ganar dinero. Lamentablemente, las cifras y la realidad que podemos constatar los ciudadanos todos los días 

en las calles, en los negocios cerrados y en la angustia que mucha gente lleva en su rostro nos reflejan que los 
últimos 12 años fueron un tiempo perdido para México en materia económica, social, productiva y de seguridad 
pública. Por ello, cada vez más ciudadanos comunes y corrientes únicamente esperan que se acabe lo más pronto 
posible este lapso negativo de la historia del país.  
*Presidente de la comisión de Salud en el Congreso del estado 
http://impreso.milenio.com/node/9051097 

 
(Opinión/Víctor Reynoso) 
 
Al diablo 
El pasado domingo 23 de octubre los perredistas mandaron al diablo a sus instituciones. Es decir, pasaron por 
encima las normas mediante las cuales deberían haber electo a sus consejeros nacionales en cinco entidades.  

Se ha interpretado lo anterior como resultado una fuerte disputa por los cargos públicos. Que ante el riesgo del 

http://impreso.milenio.com/node/9051154
http://impreso.milenio.com/node/9051097
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desempleo y de vivir fuera del presupuesto se prefiere enfrentar al adversario interno, así sea al costo de dañar 
la imagen del partido, mostrándolo como una organización incapaz de resolver sus problemas internos. 
Pero hay otra interpretación que toca más al fondo de la cuestión, a lo que podríamos llamar la mentalidad de 
ciertos grupos. Una mentalidad que distingue entre lo formal y lo sustantivo. La distinción se aplicó mucho para 

adjetivar la democracia: la democracia capitalista era formal, es decir, limitada a formas, como las elecciones. 
Había otras democracias, como las populares (Stalin dixit) que, dejando de lado formalidades, iban a la sustancia 
de la cuestión: a resolver las necesidades del pueblo. 
El lema ―ninguna ley por encima del pueblo‖ tiene que ver con esto.  
Finalmente las leyes, las instituciones, son formas. Como tales pueden ser vistas como medios. Y lo que cuenta 
son los fines. Si yo creo que los problemas sustanciales del país se resolverán si y solo si determinada persona 

llega a la presidencia de México, pues ese fin justifica muchos medios, como pasar por encima de las 
instituciones. 

Pero las cosas no son tan simples. La historia muestra que las instituciones no son simples medios. Que violarlas 
discrecionalmente puede traer consecuencias muy negativas. En particular las normas de la democracia formal. 
Detrás de estas normas hay valores y principios que son violados cuando la letra formal es violada. Hay también 
un cálculo de consecuencias: las reglas, leyes o instituciones están hechas para dar lugar a determinados 
resultados. Si se dejan de lado, se dejan de lado también esos bienes que son su consecuencia. 

Las dos interpretaciones no son excluyentes. Bien puede ser que algunos perredistas que impidieron la elección 
interna del domingo partieran de un cálculo egoísta, de la consideración de que el resultado iba a perjudicar sus 
intereses personales. Y también puede ser que su actitud partiera de la consideración de que es mejor violar la 
norma que permitir que un adversario indeseable llegue al poder. 
La cuestión es que ambas consideraciones son negativas en un sentido preciso: dan lugar a males, más que a 
bienes públicos. En primer lugar para el partido que las protagoniza.  
* Profesor de la UDLAP 

http://impreso.milenio.com/node/9051096 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La elección perredista 
Con la novedad de que la Nueva Izquierda (NI), corriente que predomina actualmente en el PRD poblano, se 
volvió a salir con la suya. Y es que los famosos ―chuchos‖, comandados por el diputado local Eric Cotoñeto 
Carmona, fueron los triunfadores de la pasada elección interna en la que eligieron a su nuevo consejo estatal. 

Los pupilos de Luis Miguel Barbosa Huerta, líder de la NI, obtuvieron el 70 por ciento del consejo, mientras 
que el resto, es decir el 30 por ciento, se lo adjudicaron las corrientes Asociación Democrática Nacional (ADN), 
representada por Eleodoro Luna Vite; y la corriente Foro Nuevo Sol de Julián Rendón Tapia. 
Con este resultado, la NI aseguró el control -casi total- del nuevo consejo, órgano que será el encargado de 
designar al nuevo dirigente estatal del sol azteca en sustitución de Miguel Ángel de la Rosa Esparza. 
Desde luego que la NI seguirá controlando al PRD poblano, por lo que la nueva dirigencia seguirá siendo de los 
chuchos. 

Sin embargo, el proceso interno perredista, junto con su resultado y toda su organización, evidenció varias cosas, 
dejo ver la verdadera situación de la izquierda en Puebla y del sol azteca. 
Sobre todo, que el manda más del PRD poblano no es otro que el diputado Eric Cotoñeto, quien, como en el 
pasado, estuvo pendiente de cada detalle de la elección y de que el conteo de los votos se diera en los mejores 
términos. 
Personalmente, Cotoñeto operó la capital y el interior del estado, toda vez que se pretendió fraguar un fraude en 
la elección por parte de la Izquierda Democrática Nacional (IDN) que comanda en Puebla Jorge Méndez 

Spinola, y por el grupo del regidor Arturo Loyola González. 
Existen vídeos y fotografías que demuestran los hechos y las acciones de quienes intentaron reventar los 
comicios perredistas Este material, me aseguran, será entregado a la Comisión Nacional de Garantías y Vigilancia 
del CEN del PRD para analizar posibles sanciones.  
Empero, ayer el diputado Cotoñeto estuvo presente en la sede de su partido donde se dio el conteo de votos de 
la citada elección y donde, también, se tensaron los ánimos y apunto estuvieron de desbordarse por las 

manifestaciones que acarrearon Jorge Méndez, Arturo Loyola y Armando Méndez, quien fue expulsado, por 
cierto, del PRD.  

A la sede perredista en Puebla tuvo que arribar la policía estatal debido a que el ambiente se puso caliente por la 

http://impreso.milenio.com/node/9051096
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presencia de presuntos golpeadores de los Méndez, quienes habrían portado todo tipo de armas blancas para 
ingresar a las oficinas del PRD. 
La intención de los adversarios de la NI era ingresar al PRD para revisar las actas y el resultado de la elección. 
Sin embargo, esta tarea estuvo a cargo de la comisión respectiva que dio el fallo ya hasta altas horas de la 

noche. 
Se espera que en los próximos días, con el resultado oficial de los comicios, nuevamente se den algunos roces 
entre perredistas, toda vez que, además de impugnar la elección, los compinches de Arturo Loyola, Jorge Méndez 
y Armando Méndez, dicen, no permitirán el presunto fraude de NI. 
Lo que aún no logro entender es porqué diablos sólo el diputado Cotoñeto se echó encima la responsabilidad de la 
última elección perredista. 

¿Y Miguel Ángel de la Rosa? 
¿Y el diputado Tony Gali? 

¿Dónde diablos estaban a la hora de los catorrazos? 
¿O ya no son de Nueva Izquierda? 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-eleccion-perredista...&id=1520 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Diputado del Panal frena investigación vs. la entrega de libros de la cienciología 
Aunque hace un mes la Secretaría de Educación Pública (SEP) decidió frenar la distribución entre docentes de 
Puebla una serie de libros basados en las obras de Ronald L. Hubbard, el creador de la iglesia de la cienciología, 
es la fecha que no se ha aclarado qué intereses y qué propósitos había atrás de la entrega de esos textos 
vinculados a ideas de una secta religiosa. Se supone que el Congreso local indagaría sobre este asunto, pero la 

investigación ha sido frenada por el presidente de la Comisión de Educación, Hugo Alejo Domínguez, quien es 

integrante del Partido Nueva Alianza (Panal). 
A finales del mes pasado, al conocerse de la entrega de los primeros 3 mil paquetes de libros relacionados con la 
cienciología, los diputados que forman parte de la Comisión de Educación del Congreso acordaron mandar llamar 
a comparecer a Luis Maldonado Venegas, el titular de la Secretaría de Educación Pública, para que aclarara –
entre otros temas– por qué se permitió la entrega de dichos textos cuyo contenido atenta contra la educación 
laica y no tienen ningún fundamento pedagógico. 

Esa comparecencia no se ha podido llevar acabo por una sencilla razón: es la fecha que a Luis Maldonado 
Venegas no le han notificado oficialmente el mandato de la Comisión de Educación. 
Y es que sin que medie una justificación convincente, Hugo Alejo Domínguez –quien es un profesor que formó 
parte de la cúpula nacional del SNTE– simplemente no ha dado la orden de que llevan a la oficina de Luis 
Maldonado el oficio con el llamado a comparecer. 
Dicha situación se puso de manifiesto debido a que los diputados de la Comisión de Educación recibieron una 
invitación para ir a comer este día con Luis Maldonado, lo que generó un extrañamiento y enojo, ya que la 

primera reacción de algunos legisladores fue: ―Cómo es posible que el secretario de Educación ignore en acuerdo 
para que comparezca y mejor opte por invitarnos a una comida‖. 

Al final se supo que desde el punto oficial Maldonado Venegas no está emplazado para acudir al Congreso por la 
actitud omisa del presidente de la Comisión de Educación.   
Hugo Alejo Domínguez es un diputado gris, que no destaca en el Congreso local y que se ha convertido en un 
―levantadedos‖ de todo aquello que apoya la bancada del Partido Acción Nacional (PAN). Sin embargo, resulta 

poco creíble que el incumplimiento de convocar a Maldonado Venegas sea solamente resultado de una actitud 
negligente. 
Todo parece indicar que Hugo Alejo Domínguez estaría buscando proteger la imagen del secretario de Educación, 
quien ha recibido múltiples cuestionamientos por el tema de la cienciología. 
O también se presta a suponer que la actitud del legislador responde al interés de que no se investigue más 
acerca de qué hay atrás del proyecto de dotar a los profesores de educación básica de una guía de los valores 
morales de Ronald L.Hubbard, quien fue el creador de una secta que sostiene que la tierra fue creada por 

extraterrestres.  
Pues se sabe que antes de que estallara este escándalo en cuestión, en una imprenta de Puebla, que es de las 
más grandes que existen en el sureste mexicano y se dedica a editar un diario local, se inició la impresión de 450 
mil paquetes de libros basados en las obras de Ronald L. Hubbard para que se distribuyan en diferentes partes 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-eleccion-perredista...&id=1520
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del país. 
¿De quién es ese negocio? 
¿Quién está interesado que la cienciología entre a las escuelas de diferentes partes del país? 
¿A quién le interesa que Puebla sea pionero en el proyecto de obligar a los profesores a leer los libros del creador 

de una secta catalogada en Europa de racista y peligrosa? 
¿Por qué le cuesta tanto al titular de la SEP hablar del tema? 
El comportamiento de Hugo Alejo Domínguez parece estar dirigido para que no se respondan las anteriores 
interrogantes. 
También llama mucho la atención de Hugo Alejo Domínguez porque es un destacado miembro del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y fueron dirigentes de la sección 23 de este sindicato quienes  

llevaron al Comité Ejecutivo Nacional de dicha organización una queja contra la repartición, por parte de la SEP, 
de los libros de Hubbard. 

Incluso se sabe que en el Comité Ejecutivo Nacional del SNTE se está preparando un pronunciamiento contra el 
proyecto de entregar los libros de la cienciología en escuelas públicas. 
Por lo que se deduce que el comportamiento de Hugo Alejo en este tema, no es acorde al del sindicato 
magisterial.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 

La crisis del ISSTEP  
El Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla 
(ISSSTEP) cerrará este año con un déficit de 300 millones de pesos, informó su director general, Roberto Rivero 
Trewartha, tras señalar que sólo la administración de las cuotas individuales, como las Afore, podrá salvarlos de 
la debacle financiera.  
Frente a la crisis financiera que vive el ISSSTEP, el gobierno del estado ha planteado una reforma al organismo 
que consiste en individualizar las aportaciones que hacen los derechohabientes, un esquema que a primera vista 

parece muy similar al cuestionado que se aplicó al ISSSTE al principio de la administración encabezada por el 
presidente de República Felipe Calderón Hinojosa, y también igual al de las Afore. 
Es cierto que se tiene que buscar una solución a la carencia de financiamiento del ISSSTEP, pero hasta ahora no 
se ha dado la discusión y el análisis sobre qué implicaría el planteamiento gubernamental llevado al Congreso 
local. 
Basta recordar que el modelo de las Afore fue aplicado en Chile y al principio se presumieron grandes frutos, pero 
la quiebra de las financieras que administraban esos fondos de retiro trajo como consecuencia una crisis de 

graves consecuencias para todo el pueblo chileno. 
Hasta ahora en México no se tienen garantías para que el dinero que se aporta para pensiones, jubilaciones y 
otras prestaciones de seguridad social no vaya a parar a empresas que hagan inversiones de riesgo, o peor, aún, 
que terminen defraudando con todo dolo a los trabajadores. 
Se debe tener sumo cuidado en este asunto, pues las soluciones de hoy pueden ser los dolores de cabeza del 
mañana. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• Ahora viene el tema de alianzas 
• Agüera elude el tema de partidos 
• Pero ya se abrió posibilidad ciudadana 

El primero en hablar de una alianza electoral con el partido de la maestra Elba Esther Gordillo, fue el dirigente 
nacional del PRI Humberto Moreira hace unos meses y ayer en Puebla se dio el primer acercamiento entre los 
líderes estatales de ambos partidos Juan Carlos Lastiri y Gerardo Islas Maldonado 
Después de haber sido nombrado formal y oficialmente por los delegados del PANAL en Puebla, Gerardo Islas y 
Lastiri se dejaron ver por los reporteros en el Hotel Camino Real del Centro, donde acostumbran reunirse los 
políticos cuando quieren que todo el mundo se entere y ayer así fue. 
El mensaje es muy claro y fue directo al Partido Acción Nacional a quien de una vez le mandaron decir que 

debía preocuparse por esta posible alianza entre el PRI-PANAL-PVEM, que se estaría consolidando para el 2012. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/27/puebla/editorial.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 27 de Octubre de 2011 
 

 

 

 45 

Por su puesto que si las dirigencias nacionales logran el acuerdo, la contienda electoral para el próximo año 
sería menos complicada aún para el tricolor, pues debemos voltear la vista a los estados que este año 
disputaron también algunas gubernaturas y donde la alianza con el Partido Nueva Alianza de la maestra Elba 
Esther Gordillo, fue determinante para que el PRI obtuviera el triunfo en esas entidades, dejando al PAN muy 

atrás en los resultados electorales. 
Sin embargo, el caso de Puebla es muy peculiar pues si bien el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle es 
militante panista, él mismo ha reconocido que el apoyo de los maestros fue definitivo para que ganara las 
elecciones el año pasado, producto de la coalición de todos los partidos políticos excepto el Verde Ecologista, 
contra el PRI. 
Para nadie es secreta la amistad del gobernador con la dirigente vitalicia del SNTE Elba Esther Gordillo, quien 

desde antes de la campaña estuvo al lado de Moreno Valle y también ha hecho acto de presencia en momentos 
relevantes para la actual administración, empezando por la toma de protesta el pasado 1 de febrero. 

En fin, que en poco tiempo se verá ya con claridad el avance y la consolidación de las alianzas, con miras a Los 
Pinos. 
En este contexto, ayer el rector de la BUAP evitó responder a los cuestionamientos hechos sobre la invitación 
que le hiciera el recién llegado líder del PANAL, Gerardo Islas para ser su abanderado a la Senaduría de la 
República. Y tiene razón, no es momento y aún no se sabe si lo será. 

Sin embargo, con las reformas hechas por los diputados federales la víspera (después de tomarse sus 
alcoholes, por cierto), se abre la posibilidad de las candidaturas ciudadanas, es decir, no se requerirá que 
partido político alguno haga postulaciones de alguien que no comulgue del todo con la plataforma o ideario de 
alguno de ellos y entonces sí, podría abrirse la posibilidad para Agüera, quien de esa forma no se vería 
comprometido con ningún partido. 
CONFETI…Este día a las 12 horas estará en Puebla Manuel Bartlett Díaz en el auditorio de la Facultad de 
Derecho de la BUAP…el exgobernador viene a presentar el libro de Manuel Carmona, Guerras de Lodo…será 

obligado escucharlo. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3965 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
¿Austeridad sexenal? 

La casa que usted ve en la presente fotografía fue adquirida recientemente por el secretario de Desarrollo Rural 
del gobierno estatal, Pedro Adalberto González Hernández. 
Se ubica en la calle Paseo de San Andrés Número 3 del Fraccionamiento Campestre Morillotla y parece que le ha 
gustado tanto que piensquedarse definitivamente. 
Hasta ahí todo es normal. 
Lo anormal, es que esa casa fue adquirida por la nada despreciable cantidad de $ 6'800,000.00 (Seis Millones 
Ochocientos Mil pesos), que fueron pagados al contado. Una verdadera fortuna. 

Por lo menos en eso estaba anunciada hace unos meses. 
Y eso que apenas es el primer año de la administración de Rafael Moreno Vale Rosas, quien por cierto, ha dado a 

conocer que su administración tendrá cero tolerancia contra los funcionarios que cometan abusos. 
La Contralora Patricia Leal Islas deberá estar pendiente del crecimiento del patrimonio de los funcionarios 
morenovallistas, muchos de los cuales han comenzado a cambiar su forma de vida, pues han dejado la austeridad 
para comprar lujosas camionetas, ropa y accesorios. 

Después irán por los inmuebles… 
La congruencia de Agüera 
El rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez es congruente al asegurar que por el momento se ve en la BUAP. 
Y es que es cierto: Por el momento, pues ahora más que nunca se ha abierto la posibilidad para que contienda 
por una Senaduría o incluso la alcaldía si en el PRI le cierran la puerta. 
Seguro tiene un lugar de privilegio por lo menos en el Panal, partido al que el gobernador de Puebla Rafael 
Moreno Valle Rosas no abandonará y apoyará con todos los medios posibles. 

Por eso los priístas deberán estar atentos y no dejar ir a uno de los valiosos cuadros de la política poblana. 
La congruencia de Moreno Valle 
También el gobernador de Puebla es congruente, pues asegura que no meterá las manos en el proceso de 
selección el nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior. 

Y es que ya lo hizo, (tiempo pasado, no futuro), por lo que ahora el trabajo lo tendrá que hacer su secretario 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3965
http://www.contraparteinformativa.com/
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General de Gobierno Fernando Manzanilla Prieto, quien es harto hábil para ese tipo de negociaciones. 
Lo cierto es que no hay gobernador al que no le interese tener el control de todas las instituciones, 
principalmente aquellas que tienen un poder como el Orfis, el cual simplemente sabe en qué gastan el dinero 
público los políticos. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 
(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 
El priismo fácil 
La verdad es que la dirigente del PRI en el municipio de Puebla Claudia Hernández Medina, tiene dos (o más) 

ventajas. La verdad es que para Claudia es hoy más fácil ser presidenta que cuando fue Secretaria General del 
PRI estatal. Para Claudia hoy ser Presidenta del PRI es una bendición de Dios. Vamos a ver: 

1.- Claudia llega a ser líder gracias a que no pertenece a algún grupo político. Aunque han dicho que es 
marinista, la verdad es que Claudia es una mujer forjada en la lucha tricolor. Su paso por el marinismo, es mera 
coincidencia. 
2.- Claudia tiene una trayectoria profesional en el PRI y punto (la conozco hace 20 años). 
3.- Si a alguien le debe Claudia su llegada al poder priista municipal no es a Marín, sino a su antecesor. 

4,- Claudia tiene la facilidad hoy de dar a escoger a los inconformes entre quedarse en el PRI o irse del PRI. 
5.- Claudia tiene que ofrecer: o te alineas o de jodes. 
6.- Si, así tan grosero que pueda escribirse. Pero la verdad es que a dónde van a irse los priistas inconformes. 
7.- Hasta antes del 2011, aquel político priista que quisiera irse a otro partido, pudiera hacerlo con facilidad. Y es 
que hasta unos meses atrás cualquiera que en el PRI se sintiera inconforme, podría cambiar de partido. Hoy la 
vida es diferente. 
8.- Si el PRI de Peña Nieto (no existe otro) va a ganar ¿a dónde irán los priistas que no estén de acuerdo.¿Van a 

irse con Moreno Valle? ¿Van a cambiarse al PAN donde no tiene lugar? Con respto pregunto ¿qué tiene Pepe 
Rocha para negociar? ¿Si se va del PRI a dónde políticamente va a ir? ¿Al PAN o al PANAL?. 

9.- Hoy Claudia la tiene más fácil que nunca- Como nunca en la historia. 
10.- No es lo mismo el PRI del 2006 con Roberto Madrazo a la cabeza, que el PRI de Peña Nieto. 
El Verdugo 
Los panistas por lo menos deben reconocer el trabajo de Ana Tere. El Verdugo dice: De Ana Tere, podrán decir 

cualquier cosa (decentemente hablando), pero su trabajo forjó al panismo que hoy en Puebla, es gobierno. 
Los panistas deben ser moralmente solidarios-  
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

 
Las alucinaciones del síndico  
Ayer le comentaba que Israel Pacheco Velázquez puede ser juzgado de todo, menos de tonto y cobarde. 

Por eso extrañaba que el síndico, Ernesto Bojalil, anunciara que el líder sindical se desistía de su emplazamiento 
a huelga. 
Y causaba más extrañeza porque el anuncio del síndico no fue conjunto con el dirigente sindical. 
Y mucho menos fue respaldado por un comunicado del sindicato. 

Este reportero agregaba un dato fundamental: Israel Pacheco emprendió un proceso ante la justicia federal para 
intentar doblegar al Tribunal de Arbitraje Municipal por negarse a aceptar su emplazamiento a huelga. 
Hoy sabemos que todo se trató de una alucinación del síndico. 
Jamás existió una declinación del líder sindical. 
Ayer titulé esta columna ―El Juego de Israel Pacheco‖, y decía lo siguiente: 
―Quienes conocen a Israel Pacheco saben que no tiene nada de tonto. 

Al contrario. 
Por eso resulta extraño que tras semanas de presión contra el presidente municipal, Eduardo Rivera, se haya 
declarado derrotado. 
Eso no convence tan fácil. 
Y mucho menos después de lo ocurrido en el enfrentamiento entre sindicalizados y funcionarios en el Vivero 

Colón, las demandas penales y la guerra en medios de comunicación. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 27 de Octubre de 2011 
 

 

 

 47 

¿Tan rápido se asustó Israel Pacheco? 
Lo único cierto es que el líder emprendió un juicio ante las autoridades federales para doblegar al Tribunal de 
Arbitraje Municipal, ya que éste se negó a dar trámite a su emplazamiento a huelga. 
Ante las autoridades federales sigue vigente su demanda‖. 

En realidad su supuesta declinación fue una derrota. 
La pelea entre el líder sindical y el presidente municipal, Eduardo Rivera, sigue vigente y lo estará en lo que 
resta de la administración. 
Ya lo verá. 
Así que ya ni le crea al síndico todo lo dice. 
**      **      ** 

Pablo Montiel Solana, aspirante a presidente municipal y actual secretario de Gobernación, anda más en su 
proyecto personal que en la solución de problemas de fondo de la ciudad. 

Como piensa en ser alcalde no se quiere pelear con nadie y desde que volvió al Ayuntamiento regresaron los 
ambulantes. 
Juan de Dios Bravo podrá ser criticado por todo y por todos, pero cuando Blanca Alcalá era presidenta municipal 
no hubo ambulantes en ninguna parte del Centro Histórico. 
Hoy las cosas son distintas. 

Los ambulantes no pagan sus locales en los mercados El Ferrocarril y La Merced. 
Regresaron un tiempo en la venta de útiles escolares. 
Mañana le platico cómo este funcionario prefiere negociar lo fácil y olvidar lo difícil. 
Ignora el programa de reactivación de los mercados de la capital. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19031:las-alucinaciones-del-
síndico&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
La educación, una propuesta II 
Le comentaba ayer de una plática que el reportero sostuvo el martes pasado con la comunidad directiva y 
magisterial de la Secundaria Técnica 30 que está celebrando su trigésimo aniversario. Con más de mil 200 
estudiantes en sus dos turnos, sus estudiantes de la mañana ocupan el primer lugar en su zona y los del 
vespertino están a media tabla pero ya han tomado medidas para que la próxima prueba Enlace mejores su 
situación.  

El planteamiento fue hablar de la comunicación y la educación en los tiempos de globalización que vivimos. Aquí 
una segunda entrega que concluirá mañana:  
Pero ¿qué es el valor en la sociedad red? ¿Qué mueve el sistema de la producción? ¿Qué motiva a quienes se 
apropian del valor y controlan la sociedad? Preguntaba el reportero y tome a Castells como referencia para 
explicar que ―…valor es lo que las instituciones dominantes de la sociedad decidan que sea. Por tanto, si el 
capitalismo global domina el mundo y la acumulación de capital mediante la valoración de activos financieros en 

el mercado global es el valor supremo, entonces éste será el valor en cada caso, ya que, en un sistema 

capitalista, los beneficios y su materialización en términos monetarios pueden comprar todo lo demás‖.  
Este análisis sobre el comportamiento de la nueva economía política de la creación de valor en las redes globales 
nos ayuda a comprender la nueva división de los trabajadores y por tanto del trabajo, la productividad y la 
explotación del recurso humano.  
―Las personas trabajan, como siempre. En realidad, trabajan más que nunca (en términos de horas totales en 
una sociedad dada), ya que la mayor parte del trabajo de las mujeres no se consideraba como trabajo 

socialmente retribuido. La cuestión crucial ha sido como este trabajo socialmente se organiza y se compensa‖.  
La división del trabajo es, una medida de lo que se valora y lo que no en la contribución laboral. Este juicio de 
valor organiza el proceso de producción. También define los criterios sobre los cuales se reparte el producto, lo 
que determina niveles de consumo diferentes y el lugar que un trabajador ocupa en el estrato social.  
La división fundamental en sociedad red es entre trabajadores auto programables y trabajadores genéricos. ―los 
trabajadores auto programables, tienen la capacidad autónoma para centrarse en la meta que se les ha asignado 
dentro del proceso de producción, encontrar la información relevante recombinarla en forma de conocimiento 

utilizando el conocimiento acumulado y aplicarla en tareas necesarias para lograr el objetivo del proceso. Cuanto 

más complejos son nuestros sistemas de información y más interconexiones tienen con las base de datos y las 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19031:las-alucinaciones-del-síndico&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19031:las-alucinaciones-del-síndico&Itemid=137
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fuentes de información, más necesitan los trabajadores utilizar esta capacidad de búsqueda y recombinación de 
la información‖.  
Es evidente que lo que se requiere es una educación adecuada, no en términos de habilidades, sino de una 
capacidad creativa y recursos para evolucionar con los cambios en las organizaciones, en la tecnología y los 

nuevos conocimientos.  
Por el contrario, las tareas que apenas se valoran pero siguen siendo necesarias se asignan a los trabajadores 
genéricos, que luego son reemplazados por máquinas o trasladados a centros de producción de bajos costos.  
En este tiempo ―la mano de obra es desechable, excepto si ejercen su derecho a existir como seres humanos y 
ciudadanos mediante la acción colectiva. Sin embargo, en términos de creación de valor… lo que cuenta para 
cualquier organización que controle los recursos es el trabajo auto programable. Así, la organización laboral en 

una sociedad red también actúa con una lógica binaria, distinguiendo entre trabajadores auto programables y 
genéricos. Por otra parte, la flexibilidad y adaptabilidad de ambos tipos a un entorno en cambio permanente 

constituyen una condición previa para su utilización como mano de obra‖.  
Para que se dé esta condición es importante el rol de la mujer en el trabajo, como tendencia fundamental en la 
estructura social de las tres últimas décadas. Una amplia mayoría del trabajo eventual y de tiempo parcial en la 
gran mayoría de los países son lugares ocupados por mujeres. Además, de que gran parte de las mujeres son 
empleadas como mano de obra genérica, su nivel educativo ha aumentado considerablemente en comparación 

con el de los hombres, mientras que sus condiciones laborales no han cambiado al mismo ritmo.  
Mañana la parte final sobre del quehacer de la educación básica en la formación de las demandas de una 
sociedad actual y detalles de la propuesta. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=560 
 

(Angelopolitanas) 
 
Los priistas poblanos han dejado en claro ante la dirigencia nacional de su partido que de entre ellos deben salir 
los dos candidatos a senadores y ante las circunstancias actuales no están dispuestos a que Puebla, estado, entre 
como carta de negociación con los partido Verde y/o Nueva Alianza.  

La sola posibilidad de que por Puebla vaya un candidato que represente a otro partido amenaza con ser el factor 

para fracturar la unidad que hasta hoy han conseguido y está por ahora detenida con alfileres. Aceptan que tanto 
Verde como Nueva Alianza tengan candidatos a diputados federales, ya hablan de Elías Abaid para el distrito XII 
de Puebla y del profesor Alejo del PANAL por Zacapoaxtla. 
El caso del rector de la Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, es diferente porque si es candidato 
están seguros que será integrante de la fracción priista.  
Hasta ahora él no ha decidido si participará o no en la contienda –la dirigencia nacional no tiene claro aún si lo 
incluirá en las listas de precandidatos que registrará ante el IFE en diciembre- aunque en las encuestas de los 

priistas ha sido medido desde el principio y ocupa el primer lugar en conocimiento y con una alta tendencia al 
voto, sin puntos negativos como otros aspirantes.  
El priismo poblano acepta las alianzas pero en los burros de su compadre, en Puebla, para el Senado, no.  
@  
Resulta que ayer la Comisión de Educación del Congreso local decidió hacerle un homenaje por su aportación a la 
educación y a la cultura al actor poblano Gaspar Henaine ―Capulina‖, conocido también como ―El rey del 
humorismo blanco‖ y la verdad es que ninguno de los diputados pudo detallar sus mentadas ―aportaciones‖. 

 Entre el pastelazo y ser patiño de Viruta, se pueden apuntar: esa forma singular de responder con un ―no sé, 
quizá, tal vez, a lo mejor, puede ser‖ que mucho usan los políticos para evadir sus responsabilidades; y que quien 
actualmente es el clon de la figura capulinezca, con su bigotito y cara redonda, sea un actual precandidato 
presidencial: Manlio Fabio Beltrones.  
―Puede ser, quizá, a lo mejor‖ que el pleno del Congreso no avale la propuesta por falta de argumentos creíbles. 
@  

El perredismo poblano sigue agarrado del chongo, que raro, y ayer estuvieron a punto de liarse a golpes porque 
con casi el 99 por ciento de la votación la Nueva Izquierda de Los Chuchos llegó a acuerdos con la Asociación 
Democrática Nacional y el Foro Nuevo Sol y entre ellos se repartieron los cinco consejeros nacionales a los que 
tiene derecho el estado.  
La Izquierda Democrática Nacional de Los Bejarano está que trina porque se sienten marginados por lo que ya 
anunciaron que van a impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el proceso celebrado 
el domingo y que de acuerdo al recuento de ayer le da una amplia ventaja a Los Chuchos.  

Los cinco consejeros nacionales serán: por Nueva Izquierda, Luis Miguel Barbosa, Socorro Quezada y Rigoberto 

Morales Sánchez; por ADN Heliodoro Luna, que es hermano de la delegada del Comité Ejecutivo Nacional, Rosana 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=560


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 27 de Octubre de 2011 
 

 

 

 49 

Luna y quien dio por bueno el proceso; y por Los Amalios fue designado Julián Rendón Tapia.  
Las tribus perredistas están en plena guerra y aquello de ―izquierda unida jamás será vencida‖ quedó como un 
sueño de mota de los setenta del siglo pasado, tan lejos y tan ajeno a la política real como la marxista ―sociedad 
sin clases‖. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Mal agüero para ATA 

La salida de Carlos Cobos Marín debería ser interpretado por Ana Teresa Aranda como una señal de mal agüero. 
Desde siempre, la panista ha presumido una honestidad intachable, incomparable, tremenda.  

Pero cualquiera que recuerde su paso por el gobierno federal también recordará los señalamientos que tuvo ella 
y su difunto marido por el manejo que le dio a los recursos de la Secretaría de Desarrollo Social. Hablo 
concretamente de los fondos para Linconsa, tan señalados.  
Ya lo había mencionado en la anterior columna, aunque ahora hay nuevos datos que me llevan a pensar que las 
sanciones por estos manejos sí podrían ocurrir.  
Si Ana Tere, que también constantemente presume sus relaciones con el panismo nacional, quisiera protegerse 

en estas, me parece que el desplazamiento de Cobos es un claro mensaje de que ―La Doña‖ no contará con el 
respaldo federal. 
 Así pues, tendrá que enfrentar sola algunas de las lindezas que dejó.  
De acuerdo con el diario La Jornada, cuando Calderón Hinojosa era el ―candidato que pretendía tener ‗las manos 
limpias‖ se le acusó de utilizar recursos públicos para su campaña.  
Este señalamiento ocurrió luego de que fuera presentada la "estrategia de sinergia" entre el gobierno federal y 
el PAN para la utilización del programa Oportunidades y el Seguro Popular. 

Josefina Vázquez Mota (ex titular de la SEP y coordinadora de la campaña de Felipe) nunca pudo aclarar por qué 
en connivencia con Ana Teresa Aranda (entonces titular de Sedeso) y con la tolerancia cómplice del IFE y de la 
PGR, utilizaba en abierta ilegalidad los padrones gubernamentales para comprar votos, indicó en su momento el 
rotativo nacional.  
Acá uno de los párrafos más significativos de la nota de La Jornada: 
―La empresa privada de software Hildebrando, propiedad de la familia del presidente Calderón, tanto de un 
contrato para elaborar la base de datos del padrón de electores y del Programa de Resultados Electorales 

Preliminares del IFE (La Jornada, 20/4), como de cuatro contratos entre 2003 y 2005 para elaborar el 
mecanismo por el cual la Sedeso maneja los padrones con la información detallada de 41.9 millones de 
mexicanos incluidos en los programas de combate a la pobreza y de Liconsa (La Jornada, 13/5) fue el segundo 
escándalo que tampoco pudo responder el candidato del PAN, a pesar de que entrañaba un tráfico de influencias 
de miembros de su familia y graves delitos electorales y que confirmaba la manipulación que hacía el gobierno 
de Fox del proceso electoral‖.  

Así pues, la pregunta queda en si ya se han comenzado a abrir expedientes pasados, ¿no aparecerá alguna 
lindura más de Aranda Orozco? 

http://www.imagenpoblana.com/2011/mal-agueero-para-ata  
 
(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 
¿Regresará „El privilegio de mandar‟? 

El indiscutible que la serie de televisión ―El privilegio de mandar‖ producida por la señora Carla Estrada  --
exitosa sin duda en su negocio—  y transmitida por su casa en Televisa, fue un éxito de ganancias rotundas para 
la empresa, porque a través de esta parodia,  muchos televidentes hicieron catarsis respecto a lo que piensan 
de los políticos mexicanos.  
El rating del programa era por sí sólo un suceso para analizar.  
También queda claro que se tomó partido –el sello de la casa televisora, que plasmó abiertamente en sus 
noticieros y programas de la barra de opinión-, para desprestigiar o ridiculizar con más ahínco a ciertos 

personajes en particular.  
―El privilegio de mandar‖ tuvo como tema central remedar los eventos políticos nacionales previos a las 
elecciones federales del 2006 y, claro, el mismo accionar de muchos políticos que aparecían en escena  previo al 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
http://www.imagenpoblana.com/2011/mal-agueero-para-ata
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último año de Gobierno de Vicente Fox. 
Los candidatos a la Presidencia del Partido Acción Nacional (PAN), del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
y del Partido de la Revolución Democrática (PRD), fueron los más representados. Pero a uno de ellos se le llevó 
al extremo de la ridiculización, como no sólo en ese programa se hacía sino en la gran mayoría de espacios de 

Televisión y Radio de la empresa Televisa.  
El candidato panista Felipe Calderón y el priísta Roberto Madrazo no recibieron el mismo trato que el aspirante 
de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, al grado que los seguidores de éste último intentaron a través del 
envío de correos electrónicos boicotear a las firmas publicitarias que se anunciaban en la serie televisiva. 
 Sólo como éxito de programa de la empresa del señor Azcárraga Jean, sería un error no ponerlo de nuevo en 
pantalla. Sin embargo, esta vez los ingredientes narcotráfico, violencia y miles de muertos a causa del combate 

a los criminales de altos vuelos, sin duda, son temas difíciles y riesgosos de tratar.  
Desde inicios de este año, en las barras de espectáculos se anunciaba sobre la segunda edición de esta parodia 

rumbo a los comicios del 2012, pero es un hecho que de hacerse ya se están tardando.  
Aunque no se han pronunciado abiertamente, se dice que desde la Secretaría de Gobernación hay un veto 
importante para  ―El privilegio de mandar‖ en su segunda edición.  
Y claro que la propia Carla Estrada estará pensando cómo incorporaría el asunto de los cárteles de la droga, los 
Zetas, las muertes y hasta los casinos en la esfera de la negligencia administrativa.  De no hacerlo, la parodia 

no valdría.  El reto es grande, el riesgo mayor. Y más aún cuando ahora cada vez más los espejos de la pobreza 
reflejan nombres y acciones de políticos encumbrados.  
Tal vez en Televisa se pregunten si con sus parodias ya exista una línea fina entre el reír y el actuar.  
Acta Divina…Hace unos días, el comediante Fredy Ortega, quien representó al ―Pehe‖ en el programa de 
televisión ‗El privilegio de mandar‘, declaró: "Fue muy triste enterarnos yo creo que es uno de los programas en 
los últimos tiempo que fue un parteaguas, que estaba muy bien hecho, que a muchos nos enseñó un poco más 
de la política a través del humor y de repente decidieron en Televisa que no se iba a hacer". 
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